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Participação de mulheres nos cargos de liderança das administrações municipais 
em Goiás ainda é limitada nas 246 prefeituras e câmaras. Mulheres ocupam menos 
de um quarto dos cargos no primeiro escalão das gestões municipais e têm pouca 

participação no legislativo. Sandro Mabel (Goiânia), Leandro Vilela (Aparecida), 
Márcio Corrêa (Anápolis) e Fernando Pellozo (Senador Canedo) avançam nas 

nomeações de mulheres no primeiro escalão das prefeituras. Página 7

Presença feminina é 
baixa nas prefeituras

Companhia de Urbanização de Goiânia (Comurg) afastou preventivamente, ontem, 
pelo prazo de 60 dias, 31 empregados públicos efetivos para investigação sobre 

possíveis irregularidades em acordos trabalhistas. Página 4

Comurg afasta 31 empregados 
para investigação sobre salários 

Lula desafia
Jair Bolsonaro

Presidente Lula (PT) criticou pedidos de anistia aos 
condenados do 8 de janeiro e afirmou que venceria Jair 

Bolsonaro (PL) de novo caso a inelegibilidade do ex-
presidente fosse revertida. "Quando pessoas nem foram 
condenadas e estão pedindo anistia é porque estão se 

condenando." Página 10

Mulher perde R$ 
150 mil após golpe 

de 'falso Elon 
Musk' em Formosa

Vítima que mora em Formosa (GO) conheceu suspeito 
pelo Facebook e depois se encontrou com ele no 

Telegram. Estelionatário passou a pedir dinheiro após 
'primeiros encontros'.Página 4

Mercado de 
franquias fatura
R$ 273 bilhões

Mercado brasileiro de franquias registrou alta de 13,5% 
em 2024, atingindo faturamento de R$ 273,08 bilhões, 

segundo pesquisa de desempenho da Associação 
Brasileira de Franchising (ABF). Página 3

Prefeitura, através da Agência de Saneamento de Senador Canedo 
(Sanesc), iniciou instalação de nova Estação de Tratamento de Água (ETA), que, 

quando concluída, irá aumentar em 10% a capacidade de produção de água tratada 
no município. Página 4

Senador Canedo amplia 
capacidade de tratamento 

de água com nova ETA

Produção da indústria brasileira fechou 2024 com crescimento de 3,1% em relação 
a 2023. Resultado anual é o terceiro maior dos últimos 15 anos e foi empurrado por 
fatores como o aumento do emprego e da renda. Dados fazem parte da Pesquisa 

Industrial Mensal, divulgada pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE).
 Página 2

Produção industrial fecha 2024 
com crescimento de 3,1%
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Agropecuária 
obtém certificação  

internacional de 
bem-estar animal
Empresa brasileira conquistou certificação inédita da 
FairFood pelas boas práticas de bem-estar animal no 

confinamento de bovinos de corte

Wandell Seixas

O setor agropecuário tem a 
fama de desprezar as práticas 
de bem-estar animal e am-
bientalista. Países liderados 
pela França na Europa se ma-
nifestam e chegam inclusive a 
ameaçar não consumir carnes 
produzidas no Brasil. Esse po-
sicionamento reflete nos de-
mais mercados consumidores 
asiáticos e os Estados Unidos 
tiram proveito num mercado 
competitivo. Uma das empre-
sas nacionais conseguiu algo 
surpreendente e que tende a 
servir de motivação a outras.

A MFG Agropecuária, maior 
grupo de confinamento do 
país, com unidades nos estados 
de Mato Grosso, Mato Grosso 
do Sul, Goiás, Bahia e São Pau-
lo, em parceria com a Phibro 
Saúde Animal, conquistou cer-
tificação inédita da FairFood 
pelas boas práticas de bem-es-
tar animal no confinamento 
de bovinos de corte. A audito-
ria foi realizada na unidade de 
Tangará da Serra (MT), levando 
em consideração procedimen-
tos operacionais nos setores 
da nutrição, manejo, sanidade, 
comportamento animal, trans-
porte e gestão. 

“O compromisso com o 
bem-estar animal está em 
nosso DNA e nossas práticas 
já estavam alinhadas com as 
exigências do protocolo de 
certificação. O próximo objeti-
vo é alcançar reconhecimento 
internacional”, revela Maryele 
Rodrigues, coordenadora de 
Sanidade e Bem-Estar Animal. 

A Certificação FairFood em 
Bem-Estar Animal, que tam-
bém inclui critérios ambien-
tais, legais e sociais, reforça o 
investimento da iniciativa para 
um reconhecimento global. 
Entre as exigências mais desa-
fiadoras dos protocolos inter-
nacionais, está a redução do 
estresse térmico dos animais 
nas operações, uma condição 
comum à pecuária tropical e 
que compromete a termorre-
gulação dos bovinos, reduzin-
do a produtividade. 

“Isso acontece porque a 
energia que seria destinada ao 
ganho de peso é desviada para 
o controle da temperatura cor-
poral, tornando essencial o ma-
nejo adequado, especialmente 
durante a fase de adaptação”, 
explica. 

Detalhes da certificação

A MFG Agropecuária conta 
com um departamento dedica-
do à sanidade e bem-estar, es-
truturando um programa pio-
neiro para confinamentos, com 
apoio de colaboradores e con-
sultorias reconhecidas.  Esse 
programa inclui protocolos 
rigorosos que orientam desde 
o transporte dos animais até o 
enfrentamento de emergências 
climáticas. “Devido à nossa ro-
tina consolidada, a certificação 
foi ágil e tranqüila, com os au-
ditores validando as práticas 
que já são realizadas natural-
mente”, comenta Maryele. 

A Certificação FairFood em 
Bem-Estar Animal estabelece 
um sistema unificado de audi-
toria independente de terceira 
parte para verificar a confor-
midade com pontos de con-
trole e requisitos específicos. A 
empresa é a primeira unidade 
produtiva certificada na pecuá-
ria de corte, garantindo o cum-
primento das cinco liberdades 
animais (livre de fome ou sede, 
de dor ou doença, de descon-
forto, de medo e a liberdade de 
expressar comportamento na-
tural), em resposta às deman-
das por práticas éticas na pro-
dução de alimentos. Auditorias 
conduzidas por certificadoras 
independentes reconhecidas 
pelo International Accredita-
tion Forum asseguram a trans-
parência e a governança em 
todos os processos, cabendo à 
FairFood a gestão dos progra-
mas e a concessão dos selos.

“Nossa preocupação vai 
além da própria certificação. 
Buscamos fornecedores que 
também compartilhem esse 
compromisso, garantindo uma 
cadeia produtiva alinhada com 
altos padrões de bem-estar 
animal e responsabilidade so-
cioambiental. A FairFood tem 
se destacado nesse aspecto, 
certificando outros parceiros 
da cadeia de insumos, o que 
nos permite assegurar a qua-
lidade e a sustentabilidade em 
todo o ciclo produtivo”, destaca 
Maryele.

A empresa é o maior gru-
po de confinamento do Brasil, 
com gado próprio e de parcei-
ros, funcionando como uma 
extensão tecnológica das fa-
zendas, para levar aos pecua-
ristas parceiros ao que há de 
mais moderno em gestão, con-
trole, nutrição, manejo, sanida-
de, bem-estar, rastreabilidade e 
máxima eficiência na engorda.

Homem mata o próprio 
irmão em dia de quatro 

assassinatos 

Quatro assassinatos foram 
registrados em menos de 24 
horas em Goiás. Um dos ca-
sos envolveu dois irmãos, que 
após uma breve discussão se 
atacaram com paus e facas.

Carlos Henrique do Nasci-
mento, que tinha 41 anos, foi 
assassinado com pauladas e 
facadas desferidas pelo pró-
prio irmão, que tem 47 anos. 
O crime aconteceu na casa da 
família, na Avenida Manaus, e 
assustou vizinhos da Vila João 
Vaz, que acordaram com o ba-
rulho de gritos, e da sirene de 
viaturas.

Assim que chegaram no lo-
cal para atender duas vítimas 
de cortes provocados por faca, 
os bombeiros encontraram 
Carlos Henrique caído, já sem 
vida, e o irmão dele, Carlos 
Júlio, ferido com três perfura-
ções. Para os policiais militares 
que também chegaram rapi-
damente ao local, o autor do 
homicídio contou que chegou 
em casa de madrugada, e já foi 
recepcionado pelo irmão mais 
novo com uma faca.

Segundo Carlos Júlio, na 
tentativa de se defender en-
quanto era atacado, ele pegou 
um pedaço de madeira, bateu 
contra a cabeça do irmão, e 
depois o esfaqueou algumas 
vezes. Apesar da versão de le-
gítima defesa, policiais civis e 
peritos que estiveram no local 
comentaram ter achado des-
proporcional a quantidade de 
pauladas na cabeça, e de faca-
das que o autor desferiu contra 
o irmão. A motivação da dis-
cussão que teria provocado o 
assassinato não foi revelada.

Também foi morto com gol-
pes de faca, mas em Chapadão 
do Céu, na região da Chapada 
dos Veadeiros, Jardimiro Cam-
pos, de 49 anos. O autor deste 
crime, que teria agredido a 
vítima antes de assassiná-lo, 
não havia sido preso, ou iden-
tificado, até o início da noite de 
ontem.

Em Caldas Novas, um jo-
vem de 21 anos, de primeiro 
nome Felipe, foi preso ainda 
em flagrante por militares da 
Companhia de Policiamento 
Especializado (CPE) poucos 
minutos após matar, também 
com facadas, Ricardo Felix da 
Silva, de 42 anos. Provocado 
após uma discussão, o homi-
cídio aconteceu na escada de 
um prédio, no Setor Estância 
dos Buritis. 

Dois baleados
Por muito pouco uma de-

savença em Águas Lindas de 
Goiás, cidade goiana que fica 
no Entorno do Distrito Federal, 
não terminou em duplo homi-
cídio. Baleado no abdômen, 
Ricardo Felix da Silva, de 42 
anos, ainda foi socorrido, mas 
não resistiu.

Já um jovem de 20 anos, que 
foi disparo com um tiro na per-
na, sobreviveu, e contou que os 
tiros foram disparados por um 
homem que vende drogas, de 
primeiro nome Osvaldo. Mes-
mo já identificado pela polícia, 
o autor não havia sido preso, 
até o início da noite de ontem. 
De acordo com a polícia, tanto 
o atirador, como os dois bale-
ados, possuem antecedentes 
criminais.

Incorporadora 
pode ter aplicado 
golpe milionário em 
Goiânia

O sonho de morar em um 
apartamento de luxo virou pe-
sadelo para pelo menos 12 pes-
soas que repassaram o dinheiro 
de uma vida toda a uma incor-
poradora que está construindo 
um prédio residencial no Setor 
Oeste, em Goiânia. De acordo 
com as denúncias, que já estão 
sendo apuradas pela Polícia Ci-
vil, além da obra estar parada 
há mais de um ano, e nenhum 
responsável ter sido encontrado 
para dar explicações, a incorpo-
radora também teria vendido 
um mesmo apartamento para 
duas, ou mais pessoas. Ontem 
pela manhã, agentes da Dele-
gacia Estadual de Repressão a 
Crimes Contra o Consumidor 
(Decon) estiveram no empre-
endimento, e apreenderam do-
cumentos, e material publicitá-
rio. Somente uma das vítimas 
contou ter tido um prejuízo de 
mais de R$ 500 mil. A PC não re-
velou o nome da incorporadora 
que está sendo investigada.

Usuária de drogas 
cega idosa com caco 
de vidro

Sem qualquer motivo, uma 
usuária de drogas que vive nas 
ruas em Anápolis atacou uma 
idosa de 72 anos com o caco de 
vidro de uma garrafa. Ferida no 
rosto, a vítima, que no momen-
to da agressão estava na porta 
de um mercado no Bairro Vi-
vian Park, foi socorrida, e pas-
sou por uma cirurgia de emer-
gência, mas perdeu a visão do 
olho esquerdo. Localizada no 
dia seguinte pela Polícia Civil, 
a agressora, que teve somente a 
idade divulgada, 35 anos, foi au-
tuada, ainda em flagrante, e na 
tarde de ontem teve sua prisão 
preventiva decretada, durante a 
Audiência de Custódia. Segun-
do apurou a polícia, a moradora 
de rua, que também é usuária 
de drogas, já havia agredido 
outros idosos, naquela mesma 
região. 

Suspeito de 
homicídios e tráfico 
morre em confronto

Mais conhecido pelo apeli-
do, “Paca”, Jonas Barbosa da Sil-
va, 29, morreu após, segundo a 
Polícia Militar, reagir com tiros 
contra policiais que tentaram 
abordá-lo na GO 156, perto de 
Palmeiras de Goiás. Dentro do 
carro que ele dirigia, militares 
da Companhia de Policiamento 
Especializado (CPE) de Trin-
dade apreenderam cinco peças 
de maconha, e um revólver ca-
libre 38. De acordo com a PM, 
além de estar comercializando 
drogas em cidades da região de 
Trindade, Paca, que acumulava 
antecedentes por tráfico, roubo, 
e ameaças, também é suspeito 
de ter executado rivais em Ce-
zarina, Nazário, e Campestre.

Certificação  inclui critérios ambientais, legais e sociais
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Dívida pública sobe 
12,2% em 2024 
e supera R$ 7,3 
trilhões

Influenciada pelo nível alto 
de juros, a Dívida Pública Fe-
deral (DPF) subiu em 2024 e 
superou a marca de R$ 7,3 tri-
lhões. Segundo números divul-
gados nesta terça-feira (4) pelo 
Tesouro Nacional, a DPF pas-
sou de R$ 6,52 trilhões em 2023 
para R$ 7,316 trilhões no ano 
passado, alta de 12,2%.

Apenas em dezembro, a DPF 
subiu 1,55% em relação a no-
vembro, quando estava em R$ 
7,204 trilhões.

Apesar da alta em 2024, a 
DPF está dentro da banda pre-
vista. De acordo com o Plano 
Anual de Financiamento (PAF), 
revisado em setembro do ano 
passado, o estoque da DPF de-
veria encerrar 2024 entre R$ 7 
trilhões e R$ 7,4 trilhões.

A Dívida Pública Mobiliária 
(em títulos) interna (DPMFi) 
subiu 11,13%, passando de R$ 
6,269 trilhões em 2023 para 
R$ 6,967 trilhões em 2024. No 
ano passado, o Tesouro emitiu 
R$ 24,82 bilhões em títulos a 
mais do que resgatou, princi-
palmente em papéis corrigidos 
pela Taxa Selic (juros básicos 
da economia). No entanto, o 
principal fator de variação foi 
a apropriação de R$ 673,875 bi-
lhões em juros.

Por meio da apropriação 
de juros, o governo reconhece, 
mês a mês, a correção dos juros 
que incide sobre os títulos e in-
corpora o valor ao estoque da 
dívida pública. Com a Selic em 
12,25% ao ano em dezembro 
do ano passado, a apropriação 
de juros pressiona o endivida-
mento do governo.

Em 2024, o Tesouro emitiu 
R$ 1,457 trilhão em títulos da 
DPMFi, alta de 6,73% em rela-
ção a 2023, e resgatou R$ 1,43 
trilhão. A maior parte das emis-
sões (R$ 945,02 bilhões) ocor-
reu para atender à demanda de 
títulos corrigidos pela Selic.

Mercado de franquias cresce 
13,5% e fatura R$ 273 bilhões 

Resultado está associado à recuperação do consumo, aquecido pelo baixo nível de 
desemprego, pelo aumento da massa salarial e pelo poder de compra das famílias.

Agência Brasil

O mercado brasileiro de 
franquias registrou alta de 
13,5% em 2024, atingindo um 
faturamento de R$ 273,08 bi-
lhões, segundo pesquisa de de-
sempenho da Associação Bra-
sileira de Franchising (ABF), 
divulgada nesta quarta-feira 
(5).

De acordo com a entidade, 
o resultado está associado à re-
cuperação do consumo, aque-
cido pelo baixo nível de desem-
prego, pelo aumento da massa 
salarial e pelo poder de compra 

das famílias.
“Um mercado de trabalho 

forte e mais dinheiro circulan-
do na economia, mesmo com 
seus impactos inflacionários, 
impulsionaram o faturamento 
do franchising brasileiro que, 
assim como outros setores, su-
perou as expectativas iniciais”, 
destacou o presidente da ABF, 
Tom Moreira Leite.

Os segmentos de franquias 
que mais cresceram em 2024 
foram Entretenimento e Lazer, 
com alta de 16,6%, seguido de 
Saúde, Beleza e Bem-Estar (ele-
vação de 16,5%); Alimentação 

- Food Service (16,1%), e Ali-
mentação - Comércio e Distri-
buição (14,7%).

Principais franquias
Pelo terceiro ano consecu-

tivo, a Cacau Show manteve a 
liderança de marca com mais 
operações (4.216) uma expan-
são de mais de 10% em 2024. 
Em seguida, vem O Boticário, 
com 3.746 operações, McDo-
nald’s (2.704) e a rede Colchões 
Ortobom (2.387). Já a rede Lu-
brax+ subiu do sexto para o 
quinto lugar, com 1.685 opera-
ções.

Pesquisa de desempenho,  feita pela Associação Brasileira de Franchising (ABF), foi  divulgada nesta quarta-feira

Produção industrial 
brasileira fecha 
2024 com 
crescimento de 
3,1%

A produção da indústria 
brasileira fechou 2024 com 
crescimento de 3,1% em rela-
ção a 2023. O resultado anual é 
o terceiro maior dos últimos 15 
anos e foi empurrado por fato-
res como o aumento do empre-
go e da renda. Os dados fazem 
parte da Pesquisa Industrial 
Mensal, divulgada nesta quar-
ta-feira (5) pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE).

A alta anual foi alcançada 
mesmo após três meses segui-
dos de recuo industrial. Em de-
zembro, a produção ficou 0,3% 
no campo negativo, após já ter 
caído em outubro (-0,2%) e no-
vembro (-0,7%). O resultado de 
dezembro ficou 1,6% acima do 
registrado no mesmo período 
de 2023.

Com os números apresenta-
dos pelo IBGE, a indústria na-
cional encontra-se 1,3% acima 
do patamar pré-pandemia de 
covid-19, de fevereiro de 2020, 
porém, 15,6% abaixo do ponto 
mais alto alcançado, de maio 
de 2011. O nível atual de pro-
dução é semelhante ao de de-
zembro de 2009.

Morre Leila Maria 
Vilela Dias, irmã de 
Maguito Vilela

Faleceu aos 73 anos, nesta 
quinta-feira, Leila Maria Vile-
la Dias. Leila era educadora e  
irmã do falecido ex-governador 
Maguito Vilela e tia do atual 
Vice Governador do Estado, 
Daneil Vilela.

Sua trajetória inclui impor-
tantes cargos, como Coordena-
dora Regional de Educação do 
Estado e diretora da Escola de 
Ensino Especial Érica de Melo 
Barbosa, onde contribuiu sig-
nificativamente para a educa-
ção na região de Jataí.

“A perda de Leila representa 
um momento de luto para a co-
munidade, que reconhece suas 
contribuições e legado. Sua de-
dicação à educação e ao servi-
ço público deixou uma marca 
positiva na vida de muitos”, diz 
trecho de nota divulgada pela 
prefeitura de Jataí.

Esta é a quarta morte da fa-
mília nos últimos cinco anos 
incluindo o ex-governador Ma-
guito Vilela. As 3 anteriores fo-
ram vitimadas por Covid-19. O 
motivo da morte de Leila Maria 
não foi divulgado pela família.

Nas redes sociais o governa-
dor Ronaldo Caiado lamentou 
a morte, e enalteceu os serviços 
prestados por ela apo Estado de 
Goipás: “Foi fundamental para 
o desenvolvimento da nossa 
comunidade”, escreveu em tre-
cho da publicação.  

Merenda escolar poderá ter 
até 15% de ultraprocessados

Agência Brasil

O governo federal vai redu-
zir de 20% para 15% o limite de 
alimentos processados e ultra-
processados que poderão com-
por o cardápio das escolas pú-
blicas brasileiras em 2025, por 
meio do Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (PNAE). 
O objetivo é oferecer alimen-
tação mais saudável aos estu-
dantes, priorizando alimentos 
mais nutritivos, produção local 
e maior diversidade de cultura 
alimentar das regiões do país.

A determinação consta em 
uma nova resolução do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE), autar-
quia vinculada ao Ministério 
da Educação (MEC). Em 2026, 
o limite de ultraprocessados na 
merenda será reduzido ainda 
mais,  para até 10%. 

O programa atende 40 mi-
lhões de crianças e jovens em 
150 mil escolas dos 5.570 muni-
cípios do Brasil. São 50 milhões 
de refeições diárias e cerca de 
10 bilhões por ano, com cus-
to anual de cerca de R$ 5,5 bi-
lhões.

O anúncio foi feito durante a 
6ª edição do Encontro Nacional 
do PNAE, em Brasília, na tarde 
desta terça-feira (4), em Brasí-
lia, que contou com as presen-

ças do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, do ministro da 
Educação, Camilo Santana, de 
outras autoridades, além de 
merendeiras, nutricionistas 
e integrantes da comunidade 
escolar de diversas regiões do 
país, como professores, gesto-
res e os próprios estudantes. 
O evento não ocorria há 15 
anos.

"Nossa dívida histórica 
com a educação é quase im-
pagável em um século. Até 
o começo do século passa-
do, ninguém se importava 
se criança tinha que ir pra 
escola. Aliás, não era obriga-
tório ir para escola. Menina 
não podia ir pra escola pra 
não aprender a escrever carta 
para o namorado. E menino 
não tinha que ir pra escola 
porque tinha que ir trabalhar, 
cortar cana, qualquer outra coi-
sa", afirmou Lula.

"E isso justifica, quando a 
gente investe na alimentação es-
colar, porque ninguém consegue 
estudar com barriga vazia. Uma 
criança que sai de casa sem tomar 
café, que não jantou uma janta de 
qualidade com as calorias e a pro-
teínas necessárias à noite, o que 
ela vai aprender na escola? Quem 
nunca passou fome não sabe a 
capacidade de não aprender 
nada com fome. 
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Senador Canedo investe em ampliação 
da capacidade de tratamento de água

Redação

A Prefeitura Municipal, atra-
vés da Agência de Saneamento 
de Senador Canedo (Sanesc), 
iniciou a instalação de uma 
nova Estação de Tratamento de 
Água (ETA), que, quando con-
cluída, irá aumentar em 10% 
a capacidade de produção de 
água tratada no município.

A instalação da nova ETA já 
foi iniciada. Ela ficará no mes-
mo terreno onde funciona a Es-
tação de Tratamento de Água 
Lúcio Rosa, que tem a maior 
capacidade de produção de 
água tratada, junto com a ETA 
do ribeirão Sozinha. Cada uma 
dessas estações produz em mé-
dia 900 mil litros de água por 
hora, e, em conjunto com as 
outras três estações já existen-
tes, somam cerca de 2 milhões 
de litros por hora. Com a insta-
lação da nova ETA, a previsão 

é de que a produção aumente 
para 2,2 milhões de litros/ hora.

“Esse é mais um grande 
passo para o município. Nos 
últimos anos, investimos no 
aumento da capacidade de 
reservação de água bruta e 
tratada, com a construção da 
represa Haras 2 e de novos re-
servatórios, e, agora, queremos 
aumentar a produção de água 
tratada. Cada vez mais nosso 
sistema se aprimora para en-
frentar os desafios de sanea-
mento que um planeta cada 
vez mais quente exige, ainda 
mais em Senador Canedo, uma 
cidade em pleno crescimen-
to”, afirma o prefeito Fernando 
Pellozo.

Além da ampliação da ca-
pacidade de produção, para os 
próximos meses, a Sanesc pla-
neja automatizar todo o siste-
ma, com o objetivo de ter mais 
controle em todas as etapas da 
distribuição de água, com mais 
celeridade na identificação e 
resolução de problemas, além 
de comando remoto das estru-
turas da rede.

A previsão para que a nova 
ETA esteja funcionando é de 60 
dias. Unidade obterá média de 900 mil litros de água por hora e formará conjunto com as outras três estações já existentes

Nova estação de 
tratamento da Sanesc 
vai aumentar em 10% a 
produção de água potável 
no município. Instalação 
da nova ETA já foi iniciada

Comurg afasta 31 empregados para 
investigação sobre acordos salariais

Beto Silva

A Companhia de Urbani-
zação de Goiânia (Comurg) 
afastou preventivamente, on-
tem, pelo prazo de 60 dias, 31 
empregados públicos efetivos 
para investigação sobre possí-
veis irregularidades em acor-
dos trabalhistas que resultaram 
em pagamentos considerados 
desproporcionais.

O prefeito Sandro Mabel re-
forçou a necessidade de rigor 
na apuração das suspeitas de 
irregularidades na Comurg e 
em outras áreas da administra-
ção municipal, incluindo ques-
tões salariais e concessões de 
licenças médicas. Ele afirmou 
que todas as recomendações 
dos órgãos de controle serão 
cumpridas e que auditorias se-

rão realizadas para esclarecer 
os fatos e responsabilizar even-
tuais envolvidos.

“A prefeitura está colaboran-
do com os órgãos fiscalizado-
res para garantir que todas as 
irregularidades sejam identifi-
cadas e devidamente investiga-
das”, destacou o prefeito.

Análise preliminar da asses-
soria jurídica da Comurg apon-
tou que diversos acordos foram 
firmados e pagos em prazos 
extremamente curtos, com va-
lores fora da realidade. O ob-
jetivo da apuração é verificar, 
entre outras possíveis irregula-
ridades, se houve descumpri-
mento da ordem cronológica 
de pagamento de precatórios, 
conforme determina a Consti-
tuição Federal.

Entre os afastados está uma 

servidora da própria assessoria 
jurídica da Comurg, menciona-
da em uma denúncia sob inves-
tigação. Além dela, outros 30 
empregados que receberam va-
lores relacionados aos acordos 
extrajudiciais também foram 
afastados. Um outro servidor, 
que já estava afastado desde 31 
de janeiro de 2025, permanece 
fora de suas funções.

Os acordos investigados 
também são alvo do Tribu-
nal de Contas dos Municípios 
(TCM), que determinou a re-
avaliação dos quinquênios 
concedidos aos empregados, 
e do Ministério Público (MP) 
estadual, que recomendou a 
anulação de cláusulas desses 
acordos.

Prefeito Sandro Mabel quer apuração
rigorosa, mas justa na companhia municipal

Mulher perde R$ 150 mil após golpe de 'falso Elon Musk'
Folhapress

Uma mulher de 69 anos que 
mora em Formosa (GO) perdeu 
R$ 150 mil após acreditar que es-
tava se relacionando com o bilio-
nário Elon Musk.

Filhos da mulher buscaram 
a polícia após perceberem as 
transações feitas pela mãe. Eles 
contaram que ela conheceu o 
suspeito pelo Facebook e, em se-
guida, transferiu a conversa para 
a rede de mensagens Telegram.

Após ganhar a confiança da 
mulher, o estelionatário, que es-
crevia mensagens em português, 
passou a pedir dinheiro. Ele ale-
gava que precisava abastecer seu 
jatinho e que daria, em troca, 

joias e outros presentes à mulher.
Idosa pegou mais de R$ 150 

mil em empréstimos e queria 
vender casa para ajudar o falso 
Musk. Em um deles, ela pegou 
R$ 92 mil e no outro R$ 62 mil. 
A casa, segundo delegado José 
Antônio Machado Sena, estava 
avaliada em R$ 500 mil.

Estelionatário enviava frases 
desconexas, sem concordância 
de gênero. Em alguns dos textos, 
ele diz que a mulher é seu "me-
lhor amigo e companheiro mais 
leal".

"Já estamos conectados es-
piritual e fisicamente", diz outra 
mensagem. Pelos prints, é possí-
vel perceber que a idosa fica con-
fusa quando a polícia toma co-

nhecimento das transferências, 
afirmando que o Telegram vazou 
as conversas e pedindo que ele 
acione os advogados dele.

"Eu me apaixonei no primei-
ro momento em que te vi. Meu 
amor por você nunca vai passar. 
Eu te amo por tudo que você é", 
diz trecho de mensagem enviada 
por falso Elon Musk a idosa em 
Goiás.

Ninguém foi preso até o mo-
mento, mas contas que recebe-
ram dinheiro da vítima foram 
rastreadas. Segundo a polícia, 
há indícios de que as conversas 
tenham sido feitas por uma qua-
drilha, e que outras pessoas no 
Brasil tenham sido vítimas des-
ses estelionatários, mas não está 

claro de que país os criminosos 
são.

Justiça permitiu que bens da 
mulher fossem administrados 
pelos filhos dela após o ocorrido. 
Segundo o delegado, as investi-
gações do caso continuam.

"Aconselhamos que paren-
tes tenham muito cuidado com 
idosos, principalmente quando 
eles permanecem muito tempo 
no aparelho celular, trocando 
mensagens em aplicativos. Toda 
vez que há suspeita de que exis-
ta algum relacionamento, que 
tentem constatar se realmente a 
pessoa do outro lado existe", dis-
se o delegado José Antônio Ma-
chado Sena.

Delegado José Antônio Sena:
parentes devem suspeitar quando 

idosos ficam muito tempo no celular
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EUA autorizam testes de transplante 
de rins de porco em humanos

Patrick de Noronha

Em um marco histórico para 
a medicina de transplantes, a 
Food and Drug Administration 
(FDA) dos Estados Unidos au-
torizou duas empresas de bio-
tecnologia a iniciarem ensaios 
clínicos de xenotransplante re-
nal em humanos. Essa decisão 
representa um avanço signifi-
cativo na busca por soluções 
para a escassez crônica de ór-
gãos para transplante.

Nos últimos anos, a medici-
na de transplantes tem avan-

çado significativamente, com 
procedimentos experimentais 
de xenotransplante sendo re-
alizados em pacientes grave-
mente enfermos que não se 
qualificavam para transplantes 
convencionais. Em setembro 
de 2021, um marco importante 
foi alcançado quando médicos 
conectaram um rim suíno aos 
vasos sanguíneos de um pa-
ciente com morte cerebral. 

Desde então, três pacientes 
receberam rins de porco, com 
uma sobrevivente notável após 
dois meses da cirurgia. Além 
disso, dois pacientes foram 
submetidos a transplantes de 
corações de porcos genetica-
mente modificados, embora 
infelizmente tenham falecido 
algumas semanas após o pro-
cedimento.

Agora, duas empresas de 
biotecnologia, United The-
rapeutics e eGenesis, estão 
prestes a iniciar os primeiros 
ensaios clínicos de xenotrans-
plante renal aprovados oficial-
mente. 

A United Therapeutics pla-

neja começar com um grupo 
de seis pacientes, com poten-
cial para expandir para até 50 
participantes. A primeira cirur-
gia está prevista para meados 
de 2025, focando em pacientes 
com doença renal terminal que 
não são elegíveis para trans-
plante convencional ou têm 
baixa probabilidade de receber 
um órgão humano nos próxi-
mos cinco anos.

 Por sua vez, a eGenesis con-
duzirá um estudo inicial com 
três pacientes que necessitam 
de transplante renal e têm pou-
cas chances de encontrar um 
doador compatível. Esses en-
saios clínicos representam um 
passo crucial na busca por so-
luções para a escassez crônica 
de órgãos para transplante.

Impacto na saúde pública
O xenotransplante surge 

como uma possível solução 
para a escassez de órgãos. 
Nos Estados Unidos, mais de 
100.000 pacientes aguardam 
por um transplante, sendo que 
mais de 90.000 necessitam de 
um rim.

 O xenotransplante surge como uma
possível solução para a escassez de órgãos

Nos últimos anos, a 
medicina de transplantes 
tem avançado 
significativamente, 
com procedimentos 
experimentais de 
xenotransplante sendo 
realizados em pacientes 
gravemente enfermos que 
não se qualificavam para 
transplantes convencionais

Guerra no Congo faz quase 3 mil vítimas em ataque

Patrick de Noronha

O grupo rebelde M23 e for-
ças ruandesas lançaram uma 
nova ofensiva no leste da Re-
pública Democrática do Congo 
(RDC) nesta quarta-feira, onde 
já haviam tomado o controle 
da cidade de Goma em com-
bates que deixaram pelo me-
nos 2.900 mortos, segundo um 
novo balanço da ONU.

"Cerca de 2.000 corpos fo-
ram recolhidos nas ruas de 
Goma nos últimos dias e 900 
corpos estão no necrotério", 
afirmou Vivian van de Perre, 
vice-chefe da missão da ONU 
na RDC, ressaltando que esse 

número ainda pode aumentar. 
Um balanço anterior mencio-
nava 900 mortos.

Após capturar a capital da 
província de Kivu do Norte na 
semana passada, o M23 havia 
declarado unilateralmente um 
cessar-fogo humanitário que 
deveria entrar em vigor na ter-
ça-feira. No entanto, na manhã 
de quarta-feira, combatentes 
do grupo armado e soldados 
ruandeses iniciaram intensos 
combates contra as forças ar-
madas congolesas na província 
vizinha de Kivu do Sul.

Violência sexual
Um incidente particular-

mente chocante ocorreu em 
uma prisão de Goma. Segun-
do um funcionário local, pelo 
menos 160 detentas foram es-
tupradas durante uma fuga em 
massa. Muitas vítimas teriam 

morrido posteriormente, quan-
do o prédio foi incendiado. Um 
documento interno da ONU, ao 
qual a BBC teve acesso, mostra 
que cerca de 165 mulheres fo-
ram agredidas durante a fuga 
de prisioneiros do sexo mascu-
lino.

Em mais de três anos de 
conflito, o exército congolês 
(FARDC), conhecido por ser 
mal treinado e minado pela 
corrupção, não parou de recu-
ar. Meia dúzia de cessar-fogos e 
tréguas foram acordados, mas 
nunca respeitados.

Comunidade internacional 
e países mediadores como An-
gola e Quênia estão tentando 
encontrar uma solução diplo-
mática para a crise, temendo 
uma conflagração regional. 
Kinshasa exortou a comunida-
de internacional a sancionar 
Kigali. "Vemos muitas decla-

rações, mas não vemos ações", 
lamentou a ministra das Re-
lações Exteriores do Congo, 
Thérèse Kayikwamba Wagner.

Os presidentes Félix Tshi-
sekedi (RDC) e Paul Kagame 
(Ruanda) devem participar 
de uma cúpula extraordiná-
ria conjunta da Comunidade 
dos Estados da África Oriental 
(EAC) e da Comunidade de De-
senvolvimento da África Aus-
tral (SADC) no sábado, em Dar 
es Salaam.

Países vizinhos 
Paralelamente aos esforços 

diplomáticos, vários países 
vizinhos já indicaram que es-
tão reforçando suas defesas. O 
exército ugandense anunciou 
na semana passada que ado-
taria "uma postura defensiva 
avançada".

Nova ofensiva do M23 e 
tropas ruandesas na RDC, 
com quase 3.000 mortos 
na cidade de  Goma

Pelo menos 160 detentas teriam 
sido estupradas durante uma fuga 

em massa de presídio

Estudo mapeia desconexão entre políticas de clima e saúde

Jornal da Usp

O Ministério  da Saúde ad-
verte: a mudança climática faz 
mal à saúde”. Esse é um aviso 
hipotético que poderia estar 
estampado em qualquer pro-
duto ou atividade que con-
tribui para o aquecimento 

global, como exploração de 
petróleo e desmatamento. Os 
impactos negativos da crise 
climática sobre a saúde já são 
comprovados por diversas 
evidências científicas, mas 
essa conexão ainda é pouco 
percebida pela população e 
está longe de ser incorporada 
às políticas públicas no Bra-
sil — tanto na área de clima 
quanto da saúde —, segundo 
um levantamento realizado 
por pesquisadores do Insti-
tuto de Estudos Avançados 
(IEA) da USP.

O relatório Avanço e inte-
gração das políticas de clima 
e saúde no Brasil: percepções 
de stakeholders brasileiros, 
lançado nesta terça-feira (4/2) 
no IEA, é baseado em entre-
vistas com 33 especialistas 

de diversos setores, incluindo 
poder público, comunidade 
acadêmica e organizações da 
sociedade civil que trabalham 
com esse tema.

“A vasta maioria dos entre-
vistados percebe que as polí-
ticas de clima e saúde estão 
pouco ou nada conectadas 
no Brasil, embora aponte um 
movimento para a maior in-
tegração nos últimos anos”, 
destacam os autores Daniela 
Vianna, Patricia Zimermann 
e Antonio Mauro Saraiva, 
vinculados ao IEA e ao grupo 
de pesquisa Saúde Planetá-
ria Brasil. A publicação pode 
ser baixada gratuitamente no 
Portal de Livros Abertos da 
USP, e o vídeo do evento de 
lançamento está disponível 
no YouTube.

“As mudanças climáticas 
estão causando danos pro-
fundos e crescentes à saúde 
humana. Eventos extremos 
recentes e cada vez mais fre-
quentes, como a seca histó-
rica da Amazônia e a tragédia 
climática do Rio Grande do 
Sul, são exemplos concretos 
do quanto a questão climática 
nos coloca a todos em risco”, 
diz o relatório. “A questão-
-chave é até que ponto, de que 
forma e como as políticas de 
clima e saúde devem ser com-
binadas na elaboração de polí-
ticas nacionais.”

O objetivo do estudo, em 
linhas gerais, é fazer um diag-
nóstico da integração entre 
políticas de clima e saúde no 
Brasil; identificar obstáculos e 
propor estratégias para o for-

talecimento dessa integração. 
Trata-se de uma tarefa urgen-
te, segundo os autores, tendo 
em vista o agravamento da 
crise climática e as consequ-
ências dela para o bem-estar 
humano. Os efeitos se mate-
rializam de diversas formas, 
incluindo mortes traumáticas 
causadas por eventos climáti-
cos extremos (como tempesta-
des, ondas de calor e desliza-
mentos de terra), agravamento 
de problemas crônicos de saú-
de em escala populacional 
(como doenças associadas à 
poluição do ar) e aumento na 
ocorrência de doenças trans-
mitidas por mosquitos (como 
dengue, zika e chikungunya), 
que se beneficiam do aumento 
da temperatura e da umidade 
em várias partes do planeta.

Levantamento realizado 
por pesquisadores da 
USP aponta que questões 
políticas dificultam o 
diálogo entre diferentes 
agentes do poder 
público e da sociedade, 
além de constatar baixa 
percepção do risco à 
saúde representado pelas 
mudanças climáticas 
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram
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Presença feminina segue baixa nas 
prefeituras e câmaras municipais 

Meyrithânia Michelly

A participação de mulheres 
nos cargos de liderança das 
administrações municipais em 
Goiás ainda é limitada nas 246 
prefeituras e câmaras. 

Em Goiânia, o secretaria-
do do prefeito Sandro Mabel 
(União Brasil) conta com oito 
mulheres em um total de 33 in-
tegrantes. Já em Aparecida de 
Goiânia, a gestão de Leandro 
Vilela (MDB) tem sete mulhe-
res entre os 39 cargos do pri-
meiro escalão. Nos dois mu-
nicípios, a composição reflete 
a baixa ocupação de mulheres 
nos principais cargos da admi-
nistração pública. A vice-pre-
feita é a Cel PM Cláudia Silva 
Lira (Avante).

Em Goiânia, a gestão conta 
com Giselle Pereira Campos 
Faria na Secretaria de Educa-
ção, Ana Carolina Almeida no 
Planejamento e Urbanismo 
Estratégico, Sabrina Garcez 
na Secretaria de Governo, Ga-
briela Machado Tejota na Casa 
Civil, Eerizânia de Freitas na 
Secretaria de Políticas para as 
Mulheres, Assistência Social e 
Direitos Humanos, Zilma Per-
cussor na Agência Municipal 
de Meio Ambiente e Carolina 
Alves Pereira na GoiâniaPrev.

Em Aparecida de Goiânia, 
a composição feminina tam-

bém se faz presente em áreas 
estratégicas. O prefeito Lean-
dro Vilela abriu espaço para as 
mulheres. Entre as secretárias 
estão Mayara Mendanha (As-
sistência Social), Carol Araújo 
(Mulheres), Millene Baldy (Re-
lações Institucionais), Wilma 
Alves (Trabalho), Professora 
Núbia Farias (Educação), Már-
cia Tinoco (AparecidaPrev) e 
Pollyana Oliveira Borges (Meio 
Ambiente).

Em Anápolis, o prefeito 
Márcio Corrêa (PL) nomeou 
as seguintes mulheres: Adria-
na Vilela Arantes (Educação), 
Eliane Pereira dos Santos 
|(Saúde), Rafaefla Coelho Pei-
xoto (Procuradoria-Geral do 

Município), Camila Cosaz Lei-
te), Controladoria-Geral do 
Município) e Janaina Macêdo 
Coelho (ISSSA)

Em Senador Canedo, Mar-
ciely Ferreira de Paula é a Proc-
curadora-Geral do Município, 
nomeada pelo prefeito Fer-
nando Pellozo (União Brasil), 
Elida Ferreira da Silva (Edu-
cação), VerÔnica Savatin Wot-
trich (Saúde), Simone Assis de 
Oliveira (Assistência Social) e 
Ana Maria Ferreira (Senaprev). 
Dayane Amorim da Silva (As-
suntos Comunitários). |Lud-
mila Rosa Fernandes (Instituto 
Médico de Senador Canedo), 
Maria Alves Fernandes (Arti-
culção Política). A vice-prefei-

ta é Salma Bahia.

Legislativo 
A representação feminina 

também é reduzida no legis-
lativo. Em Goiânia, das 37 ca-
deiras da Câmara Municipal, 
apenas cinco são ocupadas 
por mulheres: Aava Santiago 
(PSDB), Kátia (PT), Léia Klé-
bia (Podemos), Rose Cruvinel 
(União Brasil) e Daniela da 
Gilka (PRTB). Em Aparecida 
de Goiânia, a vereadora Cami-
la Rosa (União Brasil) é a única 
mulher no legislativo munici-
pal.

Em Anápolis, dos 23 vere-
adores, cinco são mulheres: 
Andréia Rezende (Avante), Ca-

pitã Elizete (PRD), Thais da As-
paan (Republicanos), Seliene 
da SOS (MDB) e Cleide Hilário 
(Republicanos).

Nos municípios vizinhos, 
Senador Canedo conta com a 
suplente Tia Fernanda (MDB) 
que assumiu como vereadora, 
e em Hidrolândia, Dra. Thaisy 
(União) representa a presença 
feminina no legislativo.

Apesar dos avanços, a par-
ticipação das mulheres na ges-
tão municipal e nas câmaras 
legislativas ainda está aquém 
da paridade de gênero, refle-
tindo a necessidade de medi-
das para ampliar a representa-
ção feminina na política local.

Em Goiás, segue reduzido o número de representantes femininas nas prefeituras e câmaras

Mulheres ocupam menos 
de um quarto dos cargos 
no primeiro escalão das 
gestões municipais e têm 
pouca participação no 
legislativo

Moroni: não há oportunidades e recursos 
iguais aos homens e mulheres nas eleições

O relatório “Perfil dos Eleitos 
2024”, do Instituto de Estudos So-
cioeconômicos em conjunto com 
a Common Data, aponta que, 
nas eleições municipais do ano 
passado, houve um aumento das 
candidaturas de mulheres e de 
negros, mas a representatividade 
desses grupos ainda é considera-
da baixa. 

Apesar de os homens negros 
terem alcançado 37% dos cargos 
eletivos, apenas um em cada seis 
candidatos conseguiu ser eleito. 
Já as mulheres, que representam 
17,9% dos eleitos, continuam 
sub-representadas, ocupando 
menos de 18% das vagas disponí-
veis. O relatório revela, ainda, que 
a cada quatro candidatos bran-
cos eleitos, apenas um é negro, 
evidenciando a desigualdade no 
acesso aos espaços de poder.

Um em cada seis homens 
negros conseguiu ser eleito, en-
quanto a participação das mulhe-
res continua a ser baixa no país. É 
o que aponta o levantamento do 
INESC, que analisou o perfil dos 
candidatos que asseguraram um 
mandato no primeiro turno das 
eleições municipais de 2024.

Um relatório do Instituto de 
Estudos Socioeconômicos mos-

tra que 57% dos prefeitos e cerca 
de 50% dos vereadores eleitos, 
ano passado, são homens bran-
cos, enquanto os negros soma-
ram 37%. Segundo o Inesc, para 
cada prefeito negro eleito, há 
quase o dobro de brancos. Em 
comparação às eleições de 2020, 
houve um aumento de 2,2% do 
número de mulheres eleitas, pas-
sando de 15,7% para 17,9% dos 
eleitos. Mesmo assim, as mulhe-
res continuam sub-representa-
das, ocupando menos de 18% das 
vagas no universo político.  

As candidatas negras enfren-
tam ainda mais barreiras. Das 
quase 80 mil, apenas 7,19% foram 
eleitas, o que representou um 
crescimento. Segundo o Inesc, 
uma em cada dez candidatas 
brancas foi eleita, enquanto a 
proporção para as negras foi de 
uma a cada 26. 

Ao analisar as candidaturas 
por raça, os dados mostram que 
54,6% dos eleitos são brancos, 
enquanto 44,2% se identificam 
como negros. Isso significa que, a 
cada quatro candidatos brancos, 
um é eleito.  

O representante do Inesc, 
José Antonio Moroni, argumenta 
que as instituições democráti-

cas devem refletir a diversidade 
da sociedade, permitindo que 
grupos historicamente margina-
lizados participem dos espações 
de decisão. “Isso demonstra o 
quanto nosso sistema político e 
as nossas chamadas instituições 
democráticas são alicerçadas no 
poder masculino e branco. Os 
espaços tanto no Executivo como 
no Legislativo são espaços de re-
presentação política. Ele tem que 
ser ao máximo mais próximo da 
dinâmica social da dinâmica do 
povo. Quando a gente olha um 
parlamento onde metade é de 
homens brancos, isso demonstra 
o quanto o nosso sistema político 
não é representativo das diferen-
ças da nossa sociedade".

José Moroni defende uma re-
visão do sistema eleitoral para ga-
rantir maior equidade, incluindo 
a distribuição dos recursos públi-
cos que bancam as campanhas. 
“Nós precisamos repensar o nos-
so sistema eleitoral tanto do pon-
to de vista do financiamento, con-
tinuar o financiamento público 
de campanha, repensar o critério 
de partilha do fundo eleitoral e o 
valor também.

José Moroni: partidos não oferecem condições
iguais entre candidaturas masculinas e femininas
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Governo retoma programa com 
exames de visão nas escolas

Redação

O Governo de Goiás reto-
mou as ações do Programa 
Olhar para Todos, iniciativa do 
Goiás Social. O programa tem 
como principal objetivo iden-
tificar e tratar problemas de vi-
são em alunos da rede pública 
estadual, contribuindo para a 
melhoria do aprendizado e da 
qualidade de vida. Lançado em 
novembro de 2024, o programa 
já conta com R$ 36 milhões em 
investimentos estaduais e leva 
exames oftalmológicos direta-
mente às escolas, garantindo 
acesso gratuito ao diagnóstico 
e ao tratamento necessário.

A programação de 2025 co-

meçou no Centro de Ensino 
em Período Integral Professor 
Pedro Gomes (Cepi Pedro Go-
mes), em Goiânia, onde 453 
alunos terão acesso ao atendi-
mento. Para participar, os estu-
dantes precisam apresentar um 
termo de autorização assinado 
pelos pais ou responsáveis. O 
secretário de Saúde, Rasível 
Santos, destacou a importância 
do programa, afirmando que 
ele é pioneiro no Brasil e tem 
um impacto direto na redução 
da evasão escolar e na melhora 
do rendimento acadêmico.

Entre as principais doenças 
diagnosticadas pelo programa 
estão a miopia, o astigmatis-
mo e a hipermetropia, proble-
mas comuns entre crianças e 
adolescentes que podem com-
prometer significativamente o 
desempenho escolar. O oftal-
mologista Marcos Ávila, funda-
dor do Centro de Referência em 
Oftalmologia da Universidade 
Federal de Goiás (Cerof-UFG), 
ressaltou que a iniciativa per-
mite detectar essas condições 

precocemente e oferecer ócu-
los gratuitamente aos estudan-
tes que necessitam. 

Para atender a demanda, 
o programa conta com uma 
unidade móvel equipada com 
quatro consultórios, permitin-
do que os atendimentos sejam 
realizados de forma simultâ-
nea. Além dos exames, os es-
tudantes que apresentarem 
necessidade poderão receber 
óculos gratuitamente ou, em 
casos mais complexos, serão 
encaminhados para tratamen-
to ambulatorial ou cirúrgico. 
Em fevereiro, a equipe do pro-
grama visitará mais dez escolas 
da capital, e a meta é atender 
os 1.114 colégios estaduais até 
2026, abrangendo 495 mil estu-
dantes.

A iniciativa é fruto de uma 
parceria entre o Goiás Social 
e as Secretarias de Estado da 
Saúde (SES-GO), da Educação 
(Seduc) e do Desenvolvimento 
Social (Seds), além da Organi-
zação das Voluntárias de Goiás 
(OVG) e do Cerof-UFG. Programa conta com unidade móvel equipada com quatro consultórios

Programa foi lançado 
em 2024 e terá R$ 36 
milhões em investimentos 
estaduais. Exames 
oftalmológicos abrangem 
miopia, astigmatismo e 
hipermetropia 

Ronaldo Caiado premia alunos que se 
destacaram na redação do Enem 2024

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do entrega nesta quinta-feira, 6, 
às 15h30, no Palácio das Esme-
raldas, em Goiânia, o Prêmio 
Redação Enem para alunos e 
professores da rede pública 
estadual que alcançaram 980 

pontos no Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 2024. Se-
rão premiados dez alunos e dez 
professores. Cada um receberá 
em dinheiro o valor de R$ 5 mil 
em reconhecimento ao desem-
penho na redação do Enem. 

Pesquisa
Pela manhã, às 9h30, o go-

vernador também entregará 
o Prêmio Fapeg de Ciência, 
Tecnologia e Inovação 2024. A 
iniciativa reconhece pesquisa-
dores, empreendedores e jor-
nalistas que contribuem para 
o avanço da ciência e inovação 
no Estado. O evento será no Au-

ditório Mauro Borges, no Palá-
cio Pedro Ludovico Teixeira, 
em Goiânia.

Durante o evento, o gover-
nador vai também anunciar 
novos investimentos para o 
Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de Goiás e o 
reajuste de bolsas de mestrado 
e doutorado, concedidas pelo 
Governo de Goiás, por meio 
da Fundação. Além disso, vai 
anunciar a criação de 10 bolsas 
para pesquisadores de proje-
tos em parceria com a Agência 
Goiana de Assistência Técni-
ca, Extensão Rural e Pesquisa 
Agropecuária (Emater). Ronaldo Caiado, governador: prêmio para educadores e alunos

Governador receberá 
alunos que obtiveram 
980 pontos no Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem) 2024. Dez alunos 
e dez professores serão 
contemplados

Aula magna sobre manejo clínico de arboviroses

Redação

A Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) informa que tem 
realizado capacitações para 
aprimorar o atendimento de 
pacientes com dengue e outras 
doenças transmitidas pelo Ae-
des aegypti. Hoje será realiza-
da a aula "Manejo Clínico para 
Arboviroses", ministrada pelo 
secretário da Saúde, Rasível 
Santos. 

Goiás registrou, até o mo-
mento, 5.689 casos confir-

mados de dengue e 12.777 
notificações. Há um óbito 
confirmado em Heitoraí e 14 
sob investigação. Em relação à 
chikungunya, foram confirma-
dos 132 casos, sem mortes. Há 
também um caso confirmado 
de zika, sem registro de óbito.

A aula integra uma série de 
nove formações online inicia-
das em janeiro e com término 
previsto para abril.

As capacitações são direcio-
nadas a médicos, enfermeiros, 
agentes comunitários de saú-
de, técnicos de enfermagem e 
gestores, além de equipes de 
urgência e emergência de uni-
dades como UPAs, hospitais 
municipais e estaduais. As for-
mações abordam atualizações 
sobre condutas clínicas, base-
adas no Protocolo Nacional de 

Manejo Clínico para Arbovi-
roses, do Ministério da Saúde, 
que detalha os procedimentos 
adequados conforme a gravi-
dade e faixa etária dos pacien-
tes.

A SES também disponibili-
zou materiais de suporte, como 
o cartão de acompanhamento 
do paciente e o fluxograma de 
manejo clínico da dengue. Foi 
criado um canal de atendimen-
to para profissionais tirarem 
dúvidas, operando de segunda 
a sexta-feira, das 7h às 18h, com 
possibilidade de ampliação 
do horário. Outra medida foi a 
ativação da Sala de Situação de 
Arboviroses, no último dia 23 
de janeiro, para monitoramen-
to da doença, apoio técnico aos 
municípios e distribuição de 
materiais estratégicos. Secretário da Saúde Rasível Santos: capacitações para combater doenças

Aula "Manejo Clínico 
para Arboviroses" será 
ministrada pelo secretário 
da Saúde, Rasível Santos. 
Nove formações online 
foram iniciadas em janeiro

EDUCAÇÃO
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Redação

Os prefeitos de Rio Verde, 
Wellington Carrijo, e Senador 
Canedo, Fernando Pelllozo, 
acompanharão o governa-
dor de Goiás, Ronaldo Caiado 
(UB), em uma viagem à Índia, 
marcada para o próximo sába-
do, 8 de fevereiro. O objetivo da 
missão é firmar novas parcerias 
comerciais e atrair investimen-
tos que possam impulsionar o 
crescimento de Goiás.

Wellington Carrijo, prefei-
to de Rio Verde, destacou a 
importância da missão para o 
fortalecimento da cidade e do 
estado. “Esta viagem represen-
ta uma grande oportunidade 
para Rio Verde e todo o estado 
de Goiás. Nossa expectativa 

é atrair parcerias estratégicas 
nos setores de agronegócio, 
tecnologia, indústria e educa-
ção”, afirmou Carrijo.

O prefeito de Senador Cane-
do, Fernando Pelllozo, também 
compartilhou suas expectati-
vas para a missão. Ele explicou 
que, sendo uma cidade jovem 
e em rápido crescimento, Se-
nador Canedo está bem posi-
cionada para aproveitar novas 
oportunidades. “Senador Ca-
nedo está localizada estrate-
gicamente perto dos grandes 
centros de Goiás e do Brasil, 
com uma logística privilegiada. 
Queremos mostrar essa voca-
ção para o desenvolvimento 
industrial, atraindo empresas 
que podem crescer conosco”, 
disse Pelllozo.

Redação

A vereadora Kátia (PT) in-
gressou com um mandado de 
segurança com pedido de limi-
nar na Justiça para suspender 
a eficácia da Lei Municipal nº 
11.304/2024, que institui a Taxa 
de Limpeza Pública, a "Taxa 
do Lixo", em Goiânia. A ação 
foi movida contra o prefeito 
Sandro Mabel, o presidente da 
Câmara Municipal, Romário 
Policarpo, e o presidente da 
Comissão de Finanças, Leonar-
do José Arantes.

Segundo a parlamentar, a 
tramitação da lei na Câmara 
Municipal ocorreu com graves 
irregularidades, violando o de-
vido processo legislativo e prin-
cípios constitucionais. Kátia 
denuncia que o projeto de lei, 

originalmente apresentado em 
2021, foi reaberto subitamen-
te após as eleições municipais 
de 2024, sem debate público e 
sem a realização de audiências 
para discutir o impacto da taxa 
sobre a população. Além disso, 
a votação das emendas ocor-
reu de forma atropelada, com 
todas as sugestões da oposição 
rejeitadas em bloco e sem dis-
cussão individualizada, o que 
contraria o Regimento Interno 
da Casa.

Outro ponto questionado no 
mandado de segurança é a ile-
galidade na base de cálculo da 
taxa, que leva em conta o tama-
nho e o valor do imóvel, e não 
a quantidade real de resíduos 
gerados, descaracterizando sua 
natureza jurídica.

A intenção do vereador Vitor Hugo (PL), de instalar uma 
Comissão Especial de Inquérito (CEI) na Câmara Municipal 
de Goiânia para investigar possíveis ilícitos praticados na 
área da saúde municipal da capital na gestão do ex-prefeito 
Rogério Cruz, está sendo vista com ressalvas por colegas de 
parlamento, principalmente por aqueles que foram reeleitos 
e que, no exercício do mandato anterior, estiveram muito 
próximos da gestão de Cruz. Nas justificativas para a CEI, Vi-
tor Hugo, que foi o vereador mais bem votado nas últimas 
eleições, diz que "é a oportunidade de estabelecer um marco 
zero para a atual gestão e garantir que os responsáveis pelo 
caos que se transformou a saúde goianiense sejam punidos". 
O liberal cita as operações do Ministério Público e Polícia Ci-
vil que levaram para a cadeia três ex-integrantes da gestão 
de Cruz, entre eles o ex-secretário da pasta, Wilson Pollara. 
Segundo Vitor Hugo, faltam cinco assinaturas para que o pe-
dido de instalação da CEI seja instruído. Na Câmara, o as-
sunto é tratado com pouco alarde. Em público, vereadores 
tem dito que a apuração de possíveis casos de corrupção na 
pasta já está sendo realizada pelo MP-GO, e que não have-
ria necessidade de uma CEI, que poderia interferir no bom 
andamento da Casa e atrasar a apreciação de matérias ca-
ras à cidade. Nos bastidores, no entanto, o que se comenta é 
que há o temor de que a CEI poderia se virar contra aqueles 
vereadores que estiveram muito próximos da gestão Rogério 
Cruz e criar um clima de animosidade no legislativo muni-
cipal. "A preocupação é que uma CEI possa ser usada poli-
ticamente para desgastar ex-aliados de Cruz", diz uma fonte 
ligada à Câmara.  

Com discurso de harmonia, Mabel busca 
mudar relação com o legislativo

Na sessão de abertura do ano legislativo, o prefeito San-
dro Mabel discursou no plenário da Câmara acenando para 
a harmonia entre os poderes. Na prática, Mabel terá o gran-
de desafio de mudar a relação desequilibrada entre Paço e 
Câmara, consequência da inabilidade política do antecessor, 
fato que culminou com o domínio quase total dos vereado-
res sobre a gestão de Rogério Cruz. Indicações políticas limi-
tadas a R$ 30 mil é o primeiro freio imposto por Mabel.

Prefeito quer que 50% das emendas 
impositivas dos vereadores sejam para a 
saúde

Noutro ponto que busca restabelecer o equilíbrio entre os 
poderes e a maximização dos recursos públicos, o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, quer que ao menos 50% dos recur-
sos oriundos das emendas impositivas dos vereadores sejam 
destinados para a área da saúde.

Vereadores temem 
"tiro no pé" com CEI 

proposta por Vitor Hugo

Pode isso?
Bolsonaristas atuam em nova 
frente com vistas a garantir 
a elegibilidade de Bolsonaro 
para as próximas eleições. Eles 
querem, agora, mudar a Lei 
da Ficha Limpa para diminuir 
para dois anos a pena de inele-
gibilidade.

Vai colar?
Especialistas avaliam que a es-
tratégia de diminuir o prazo de 
inelegibilidade para condena-
dos na esfera eleitoral pode não 
surtir efeito para Bolsonaro. É 
que, diferente do Direito Penal, 
no Eleitoral a lei não retroage 
automaticamente.

Jurisprudência
Segundo decisões do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), a 
possibilidade da lei retroagir 
só vale para questões penais e 
quando beneficiam o réu, por-
que o que está em jogo é a sua 
liberdade. Isso não se aplicaria 
a outras áreas do direito.

Hilário
O presidente Lula ironizou a 
tentativa bolsonarista de apro-
var um projeto de anistia que 
beneficiaria Bolsonaro. Segun-
do Lula, isso prova que ele é 
culpado. "Acho hilariante pedir 
anistia antes de ser condena-
do".

Caiu
A despesa com pessoal do Go-
verno de Goiás caiu em 2024, 
se comparada com 2023. No 
ano passado, o Executivo esta-
dual gastou com folha de paga-
mento o equivalente a 41,70% 
da Receita Corrente Líquida. 
Em 2023 foram 43,23%.

Limite
O gasto máximo com pessoal 
do Executivo estadual, deter-
minado pelo artigo 20 da Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LRF), 
é de 48,6% da Receita Corrente 
Líquida. A gestão Caiado man-
tém-se abaixo do limite de aler-
ta, que é de 43,74%.

Prefeitura
Já a Prefeitura de Goiânia, no 
último ano da gestão de Rogé-
rio Cruz, gastou com pessoal o 
equivalente a 48,56% da RCL. O 
máximo permitido para o mu-
nicípio é de 54%, e o limite de 
alerta é de 48,6%.

Flagrante
O prefeito Sandro Mabel fla-
grou o exato momento em que 
um morador se preparava para 
descartar um sofá velho num 
lote baldio que havia sido lim-
po pela prefeitura na semana 
passada. Indignado, o prefeito 
clamou: "me ajuda, gente!".

Sem chances
As maiores potências milita-
res e econômicas do mundo se 
apressaram em rejeitar a pro-
posta do presidente america-
no, Donald Trump, que falou 
em tomar a Faixa de Gaza e ex-
pulsar os palestinos que vivem 
na região. As declarações de 
Trump chocaram o mundo.

Prefeitos goianos vão à
Índia junto com Caiado,
em busca de intercâmbio

Kátia Maria entra na 
justiça contra a "Taxa 
do Lixo" em Goiânia

Wellington Carrijo (Rio Verde)

Kátia Maria: “Taxa do Lixo” é ilegal em Goiânia

Fio Direto

CLOVES REGES

clovesreges@gmail.com

Fernando Pellozo (Senador Canedo)
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Lula critica anistia e desafia Bolsonaro: 
“Se for comigo, vai perder outra vez”

Folhapress

O presidente Lula (PT) 
criticou nesta quarta-feira 
(5) os pedidos de anistia aos 
condenados do 8 de janeiro 
e afirmou que venceria Jair 
Bolsonaro (PL) de novo caso 
a inelegibilidade do ex-presi-
dente fosse revertida. "Nem 
terminou o processo e as pes-
soas já querem anistia, ou seja, 
eles não acreditam que se-
jam inocentes? Eles deveriam 
acreditar [na inocência] e não 
ficar pedindo anistia antes de 
o juiz determinar qual é a pu-
nição ou se vai ter", disse em 
entrevista a rádios de Minas 
Gerais. "Quando pessoas nem 
foram condenadas e estão pe-
dindo anistia é porque estão se 
condenando."

Bolsonaro foi declarado 
inelegível pelo TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) até 2030 
por ataques e mentiras sobre 
o sistema eleitoral e pelo uso 
político do 7 de Setembro. Ele 
também foi indiciado pela 
Polícia Federal em três inqué-
ritos: o que trata das joias pre-
senteadas pela Arábia Saudita; 
o que investigou a falsificação 
de certificados de vacinas con-
tra a Covid-19; e, mais recente-
mente, o da trama golpista de 
2022.

Segundo a Polícia Federal, 
Bolsonaro planejou a tentativa 
de ruptura institucional, que 
só não teria sido concretizada 
por "circunstâncias alheias à 
sua vontade". Os inquéritos 
foram enviados à Procurado-
ria-Geral da República, que 
deve decidir por fazer ou não a 
denúncia

"Vocês terão direito de de-
fesa que nunca houve para 
mim. Para ele [Bolsonaro] vai 
haver", disse Lula na entrevista 
desta quarta-feira, concedida 
às rádios Itatiaia, Mundo Me-
lhor e BandNews de Belo Ho-
rizonte. "E, se a Justiça enten-
der que ele pode concorrer às 
eleições, ele pode concorrer e, 
se for comigo, vai perder outra 
vez. Não há possibilidade de a 
mentira ganhar a eleição nesse 
país."

Viagem de Bolsonaro
Lula também lembrou a ida 

de Bolsonaro à Flórida após ter 
perdido as eleições de 2022. 
Com a partida para os Esta-
dos Unidos, o ex-presidente 

se esquivou de participar da 
cerimônia de posse do rival 
e encerrou seu mandato sem 
passar a faixa presidencial. "Se 
ele fosse um homem que não 
tivesse preparado toda aquela 
podridão de comportamento, 
ele teria ficado e dado posse 
como qualquer ser humano 
civilizado faria, mas ele não. 
Vamos aguardar o julgamento 
com muita tranquilidade", dis-
se Lula.

O projeto de lei que conce-
de anistia aos condenados do 
8 de janeiro tramita na Câmara 
dos Deputados e é alvo de dis-
puta política entre a ala gover-
nista e a oposição.

O avanço da proposta pode 
beneficiar Bolsonaro, pois tra-
mita em conjunto com outras 
mais abrangentes, que pode-
riam englobar as condenações 
da Justiça Eleitoral.

Em 2024, o então presiden-
te da Câmara, Arthur Lira (PP-
-AL) criou uma comissão para 
debater o tema. Agora no car-
do, o deputado federal Hugo 
Motta (Republicanos-PB) já 
afirmou que o assunto será 
discutido nos próximos dias. 
Segundo ele, o tema deverá ser 

tratado com "imparcialidade".

Vice para 2026
Lula afirmou que ainda é 

cedo para definir seu vice-pre-
sidente para 2026 e destacou 
ter uma forte aliança com o 
PSD, partido de Rodrigo Pa-
checo, ex-presidente do Se-
nado e possível candidato ao 
governo de Minas Gerais nas 
próximas eleições. "Eu não 
posso definir a chapa de 2026. 
Eu tenho apenas uma ideia, 
não há um prazo fixo, há um 
tempo: a eleição de 2026", afir-
mou em entrevista a rádios de 
Minas. O vice-presidente do 
atual mandato, Geraldo Alck-
min, é filiado ao PSB.

Ainda ao falar sobre a alian-
ça com o PSD, Lula reforçou 
sua vontade de que Pacheco 
seja o próximo governador de 
Minas Gerais e voltou a desviar 
da pergunta sobre dar algum 
ministério ao ex-presidente do 
Senado. "Acho que o Pacheco 
tem o direito de tirar férias, 
descansar, temos todo o tempo 
do mundo e, quando voltar, eu 
gostaria de uma reunião com 
o PSD, com a participação dos 
ministros do PSD e dizer o que 

a gente vai fazer", disse às rá-
dios Itatiaia, Mundo Melhor e 
BandNews de Belo Horizonte.

"Olha, o meu sonho com o 
Pacheco: eu estou tentando há 
muito tempo mostrar que ele 
é a figura pública mais impor-
tante de Minas Gerais e que, se 
ele quiser ser governador, ele 
poderá, é só ele querer para a 
gente trabalhar para que ele 
possa ser eleito. Ele vai ter que 
decidir."
    
Silveira fica

Ao ser questionado sobre 
a possibilidade de passar o 
comando da pasta de Minas 
e Energia para Pacheco, Lula 
elogiou o atual ministro, Ale-
xandre Silveira, e disse que 
ele ficará no cargo. "Não te-
nho pressa de fazer nenhuma 
reforma. Vou fazer os ajustes 
quando eu achar necessário", 
afirmou. "Ele será mantido mi-
nistro porque não há por que 
mexer numa coisa que está 
fazendo a revolução no setor 
energético brasileiro e no setor 
de minas deste país."

No mês passado, a relação 
entre o governo e o PSD sofreu 
abalos depois que o presidente 

do partido, Gilberto Kassab, fez 
duras críticas à política econô-
mica conduzida pelo ministro 
Fernando Haddad (PT).

Aliados do presidente Lula 
enxergaram nas declarações 
um sinal de que não está ga-
rantido o apoio do PSD à sua 
reeleição, ainda que que a si-
gla tenha três ministros no seu 
governo. Há também a avalia-
ção de que o partido aprovei-
tará o momento de fragilidade 
do Executivo para ampliar seu 
espaço na Esplanada.

As declarações de Kassab 
ocorreram no mesmo dia em 
que o senador Omar Aziz (PS-
D-AM) criticou a escolha da 
presidente do PT, Gleisi Hof-
fmann (PR), para a Secretaria-
-Geral da Presidência.

A opção por Sidônio e Gleisi 
está na primeira leva de mu-
danças feitas neste ano por 
Lula, que ainda não fez um 
anúncio de reforma ministe-
rial. Na segunda-feira (3), o 
presidente deu início a uma 
nova rodada de conversas po-
líticas.

Lula da Silva: escolha de vice somente em 2026 e sem revelar reforma ministerial

Presidente diz que não 
vai antecipar o processo 
eleitoral de 2026 e 
desconversa sobre reforma 
ministerial

Criticar o STF por aplicar a Constituição em
defesa da democracia não é justo, diz Barroso

Folhapress

O presidente do STF (Su-
premo Tribunal Federal), Luís 
Roberto Barroso, disse nesta 
quarta-feira (5) que o tribunal 
não faz ativismo judicial e que 
as críticas sobre o tema são 
injustas.

Barroso voltou a fazer a de-
fesa do Supremo após ser alvo 
de críticas. Em ocasião ante-
rior, o ministro escreveu arti-
go em que diz que o ativismo 
judicial é uma "lenda". "É pos-
sível não gostar da Constitui-
ção e do papel que ela reser-
vou para o Supremo Tribunal 

Federal. Mas criticar o Supre-
mo por aplicar a Constituição 
simplesmente não é justo", 
disse Barroso nesta quarta, na 
abertura da sessão de julga-
mentos.

O presidente do tribunal 
disse que cabe à corte inter-
pretar e aplicar uma "Consti-

tuição abrangente, que cuida 
de uma grande multiplicidade 
de temas, que desaguam no 
Judiciário, trazidos pelos mais 
diferentes atores da sociedade 
brasileira".

Ele citou duas ações em 
andamento: a ADPF das Fave-
las, sobre operações policiais 

em comunidades do Rio de 
Janeiro, e outra que exigia do 
governo federal a elaboração 
de plano para o sistema pri-
sional. "Há quem ache natural 
presos viverem sob condições 
indignas de violência e insa-
lubridade. Mas não é o que 
está na Constituição", disse.
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MÚSICA

Ira! festeja ‘Acústico MTV’
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O 
Ira! levará em 
junho para Pi-
renópolis, a 123 
km de Goiânia, 
turnê que ce-

lebra duas décadas do “Acús-
tico MTV”. Conforme agenda 
publicada no site do grupo 
paulistano, o show ocorrerá no 
histórico município goiano na 
sexta-feira, dia 20, a partir das 
19h.

Além do Ira!, o PiriBier tra-
rá neste ano Humberto Ges-
singer, Marcelo Falcão, Sa-
muel Rosa e Matanza Ritual. 
O evento, consolidado na vida 
cultural goiana há tempos, 
completa uma década unin-
do turismo, cultura e música. 
Eis a data: feriadão de Corpus 
Christi.

O guitarrista Edgard Scan-
durra e o vocalista Nasi, mem-
bros remanescentes da forma-
ção que gravou o projeto da 
MTV, revisitarão as 19 faixas 
do disco. Aliás, um dos mais 
exitosos de suas carreiras: 1 
milhão de cópias vendidas en-
tre CDs e DVDs. Bastante apre-
ciada, essa obra.

Pudera: embalou muita 
gente, muitos beijos, fossas 
e até porres. Pés na bunda se 
curaram ao som de suas bala-
das. As rádios tocaram demais 
“O Girassol”, cujo eu-lírico 
tentava se erguer às próprias 
custas, mas sempre caia nos 
braços da pessoa amada. “Po-
bre diabo é o que sou”, cantá-
vamos, feridos pelo amor fin-
dado — como na crônica de 
Paulo Mendes Campos.

Aquele telefonema em uma 
“Tarde Vazia”, trrrim-trrrim, 
trrrim-trrrim, trrrim-trrrim, 
fazia o dia valer. “Pela jane-
la vejo fumaça, vejo pessoas/ 
Na rua os carros, no céu o sol 
e chuva/ O telefone tocou/ 
Na mente fantasia”, vocalizava 
Nasi, emotivo, na quinta faixa 
do “Acústico”.

No que pese essa recor-
dação pretérita, o “Acústico 
MTV” do Ira! comove. A versão 
em DVD tem 19 canções. Ar-
ranjos lindos. No formato CD, 
três composições a menos. 
Ótimas também. Tanto um 
produto quanto o outro, po-
rém, nos oferecem uma visão 
ampla acerca do grupo e sua 
jornada fonográfica. E conclui-
-se o seguinte: carreira notável 
no dito BRock.

Nasi conta ao “Podcast 
Unesp” como foi a travessia 
alvoroçada de sua banda pe-
los já longínquos anos 1990. 
Ele diz que o Ira! retomou aos 
holofotes entre o final daquela 
década e o início deste século. 
“Lançamos álbuns como ‘Isso 
é Amor’, ‘Entre Seus Rins’ e 
‘MTV Ao Vivo’. Todos tiveram 
boas repercussões”, afirma o 
músico, sobre retorno triunfal.

Canções como “Bebendo 
Vinho”, releitura do roqueiro 
gaúcho Wander Wildner (ex-

-Replicantes), impulsionam o 
Ira! nas rádios. Alguns clipes 
chamaram atenção por sua 
qualidade, como o de “Entre 
Seus Rins”, e premiações, tipo 
a de melhor artista popular 
pela Associação Paulista dos 
Críticos de Arte, inseriram 
mais uma vez o grupo dentre 
os grandes.

Havia ainda a MTV. Na vi-
rada para o novo milênio, a 
emissora norte-americana se 
achava envolvida em dois for-
matos fonográficos bem-suce-

didos em termos comerciais: o 
mencionado acústico e o “Ao 
Vivo”. Este era plugado, como o 
nome sugere. Aquele, por sua 
vez, ia para o lado unplugged, 
desconectado. Ou seja, duas 
linguagens distintas.

Quem gravasse um formato 
era meio que excluído do ou-
tro. Mas vem o Ira! e, sempre 
necessário, quebra essa re-
grinha, já que fizera o projeto 
eletrificado em 2000, e depois 
recebeu convite para se des-
plugar. Na entrevista ao pod-
cast, Nasi avalia que isso foi 
possível pela “boa bagagem 
de canções no formato balada 
que se encaixavam no modelo”.

Como exemplo, o vocalista 
cita as “Tolices” e “Mudança 
de Comportamento”, que já ti-
nham sido gravadas seguindo 
esses parâmetros. “Então, es-
távamos prontos. Iniciamos os 
contatos com o Rick (Bonadio, 
o produtor) e tudo começou 
a se desenrolar”, revela Nasi, 
acrescentando que acústicos 
certeiros resultam de trajetó-
rias artísticas obstinadas.

Balanço da carreira
Segundo Nasi, o Ira! apa-

rece dentre os discos unplug-
geds que mais sucesso comer-
cial fizeram, ao lado de Titãs, 
Capital Inicial e Cássia Eller. 
A banda se permitiu fazer um 
balanço de sua carreira. De-
vido à crise fonográfica, que 
repousara sobre a indústria 
fonográfica em 2004, havia 
também nova chance de apre-
sentar certas faixas ao público.

Nota-se a acentuação emo-

tiva na performance liderada 
por Nasi, Edgard Scandurra, 
Gaspa e André Jung. Da esco-
lha do repertório à banda for-
mada para a gravação — reali-
zada nos dias 24 e 25 de março 
de 2004 —, cada detalhe apon-
ta a algo admirável. Há que se 
destacar ainda o time de con-
vidados: Samuel Rosa inter-
preta “Tarde Vazia”, enquan-
to Pitty solta o gogó em “Eu 
Quero Sempre Mais” e Herbert 
Vianna participa do hit “Enve-
lheço na Cidade”.

Dessa vez, na turnê dos 
20 anos, o Ira! excursionará 
com Evaristo Pádua (bateria), 
Johnny Boy (teclados e violão), 
Daniel Scandurra (baixolão), 
Jonas Moncaio (violoncelo) 
e Juba Carvalho (percussão). 
Pela habilidade dos instru-
mentistas, é certo que a sono-
ridade do show sobre o projeto 
captado há duas décadas será 
comovente. A começar pelos 
arranjos.

Nasi declara ao “Podcast 
Unesp” que o repertório po-
derá ter surpresas, mas os hits 
“Envelheço na Cidade”, “Dias 
de Luta”, “Flores em Você”, 
“Núcleo Base” e “Tarde Vazia” 
estão confirmados nos shows. 
Além, claro, da versão para 
“Train in Vain”, do The Clash, 
pensada para o acústico. 
“Acústico 20 Anos” estreia no 
dia 10 de maio em São Paulo.

ACÚSTICO MTV 20 ANOS
Sexta-feira, 20/6
A partir das 19h

Ingressos a R$ 150
Pelo Balada App

Banda celebra duas 
décadas de disco que 
reatualizou seu público. 
Lançado em 2004, obra 
fonográfica ocupa lugar 
especial na memória 
dos fãs. Grupo fará 
show comemorativo em 
Pirenópolis no feriado de 
Corpus Christi

Mudança de comportamento: grupo paulistano revisita trajetória em projeto que foi em março de 2004

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Capa do ‘Acústico MTV’, lançado há 20 anos: carreira revisitada



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 06 DE FEVEREIRO 06 DE FEVEREIRO DE 2025DE 202512 DMQUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 30 DE JANEIRO 30 DE JANEIRO DE 2025DE 202512 DMQUINTAQUINTA--FEIRA,  FEIRA,  19 DE DEZEMBRO 19 DE DEZEMBRO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 01 DE OUTUBRO 01 DE OUTUBRO DE 2024DE 202412 DM

Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.
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Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Bloco APorca
Poderosa empresária do entretenimento Fabrícia 
Calixto, comanda o Bloco APorca, que acontece no dia 
22 de fevereiro, a partir das 12h, no Manakai Europark, 
reunindo música, gastronomia, open bar com marcas 
premium e muita animação em um dia inesquecível 
para os foliões. As atrações no palco principal incluem 
Renato Biguli do Monobloco e Mário Broder do Farofa 
Carioca, que prometem trazer o melhor da música 
brasileira para embalar a celebração. No circuito de rua, 
com trio elétrico, o comando da festa será de Maluê, 
garantindo muita energia e um carnaval genuinamente 
brasileiro. Ingressos já estão à venda pela plataforma 
Sympla.

Encontro de Música Instrumental
A produtora Claudinha Fernandes, realiza no dia 7 
de fevereiro, o encontro de música instrumental Let's 
GO - Instrumental Sessions, no espaço Quinta Urbana, 
no Setor Marista, em Goiânia. O evento vai descobrir 
novos talentos e experimentar a beleza da música 
instrumental, em um encontro que vai reunir talentos 
locais e de todo o Brasil, como Fabiano Borges, Júlio 
Lemos e DJ Múcio. Não percam essa oportunidade de 
conexão e inspiração musical.

Instituto Inhotim
Em 2025, a programação do Instituto Inhotim discute 
arte, natureza e território, com ênfase nas perspectivas 
de povos originários e nas relações com artistas da 
região. Ao celebrar dez anos de inauguração da Galeria 
Claudia Andujar, o Inhotim convida artistas indígenas a 
integrarem a mostra, reformulando-a partir de culturas 
e cosmologias diversas para apresentar perspectivas 
sobre o estatuto das imagens e da representação e, 
sobretudo, pautar a luta pela terra. Fazem parte da 
mostra, que será inaugurada no dia 26 de abril, artistas 
como Denilson Baniwa (1984), Paulo Desana (1979), 
Edgar Kanaykõ (1990), UÝRA (1991), Elvira Espejo (1981).  
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Aconteceu no último dia 24 de janeiro, meeting de apresentação do 
novo lançamento assinado pela Sousa Andrade Construtora, Humanae 

Incorporadora e a Terral Incorporadora – o Fiörd Ricardo Paranhos. 
Localizado no coração do Marista, ao lado da Alameda Ricardo 

Paranhos, o empreendimento é inspirado nos fiordes noruegueses, 
aliando conceito e design escandinavos. A gerente de Marketing 

e Relacionamento com o Cliente da Sousa Andrade, Sâmia Zorkot 
(à esquerda), e o diretor Comercial e Marketing da empresa, Bruno 

Alcântara, estiveram na equipe que recebeu mais de mil corretores para 
o espetáculo que trouxe os detalhes do Fiörd para o mercado

Empresárias Sheila Podestá e Eliane Martins receberam o curador da 
CASACOR Pedro Ariel na palestra “Semear Sonhos”, tema da CasaCor 

Goiás 2025, no CineX, no Centro Cultural Oscar Niemeyer

JOÃO CARLOS
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A arquiteta Sammea Vilarinho no 
evento da CasaCor Goiás

Arquitetos Genésio Maranhão e 
Lucas Machado na CasaCor Goiás

Paula Karina em uma boa roda de conversa sobre tendências da nova 
edição da CasaCor Goiás

Encontro do LIDE Goiás
Com uma trajetória política e empresarial consolidada, o 
prefeito de Goiânia Sandro Mabel apresentou aos líderes 
empresariais do LIDE Goiás suas ações e principais pontos 
do seu planejamento estratégico para os próximos anos 
de sua gestão como executivo municipal. O encontro, 
que marcou a abertura do calendário 2025 do LIDE 
GOIÁS (Grupo de Líderes Empresariais), reuniu filiados, 
convidados, autoridades e representantes do setor 
produtivo na sede da Blue3 Investimentos, em Goiânia. 
O presidente do LIDE Goiás, André Rocha, abriu o evento 
destacando pontos importantes da carreira de Mabel 
tanto na política quanto como gestor. Entre os pontos 
mais relevantes, Rocha lembrou de ações em defesa do 
empresariado e em prol do desenvolvimento do setor 
produtivo como a duplicação da BR 060 e sua atuação 
estratégica no processo de privatização da antiga CELG.

Espaço de experiências
Gina Facuri, proprietária da Reserva 35, maior adega de 
vinhos e destilados do Brasil, inaugura esta semana o tão 
aguardado espaço de experiências.  Com uma proposta 
inovadora e sofisticada, o novo local foi projetado para 
proporcionar experiências únicas aos amantes de 
vinhos, destilados e alta gastronomia. Durante os três 
dias de lançamento, os convidados poderão conhecer 
os quatro novos ambientes da Reserva 35, que foram 
cuidadosamente planejado para surpreender com 
elegância e exclusividade.

Mostra fotográfica
A exposição fotográfica “A Margem é o Caminho do 
Expurgo”, de Júlio Abreu, encerra a temporada em Goiânia 
na Vila Cultural Cora Coralina. Abertura da mostra será 
nesta quinta-feira (06), às 19h, com entrada gratuita e 
acessibilidade (textos descritivos e Libras). 
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No último dia 25 de janeiro, Mayla Echebarria e Igor Marques 
protagonizaram um casamento dos sonhos. A cerimônia intimista 
aconteceu em Campinas, marcada pela emoção e pela presença 
de familiares e amigos próximos. Após o “sim”, o casal recebeu os 

convidados em uma recepção repleta de charme e animação no Clube 
AABB Goiânia. Na foto, Junin, Mayla Echebarria, Donzinho e Kley.

LÉO DE JESUS

Nos dias 8 e 9 de março, o Festival 
das Minas promoverá, em Goiânia, 

duas experiências únicas no 
Centro Cultural Oscar Niemeyer. 

No dia 8 de março, o evento 
abre sua programação com um 
ciclo de palestras lideradas por 

mulheres de destaque em diversas 
áreas, proporcionando debates e 
reflexões sobre temas relevantes 
para a sociedade. Já no dia 9 de 
março, o público será recebido 
para o grande festival cultural, 

que celebra o Dia Internacional da 
Mulher com arte, música, dança, 

oficinas e diversas atividades 
que enaltecem o protagonismo 

feminino em todas as suas formas

Foi inaugurado no último dia 30, a exposição "Mapas Invisíveis", do 
artista goiano Dauto Galli (foto), no Centro Cultural Octo Marques, 
em Goiânia. Esta é a primeira mostra individual do artista, e conta 

com curadoria do professor e crítico de arte Paulo Duarte Feitoza. A 
exposição, montada na galeria Frei Confaloni, apresenta um conjunto de 
trabalhos recentes, entre instalações, fotografias, esculturas e videoarte. 

Na foto, o artista aparece ao lado de Leonora Rocha Lima.

Renata Monteiro, Renata Gouveia e Lara Sallum, na exposição de Dauto 
Galli, no Centro Cultural Octo Marques

+bloco na rua
O bloco Tambores do Orum 
sai às ruas nos próximos 
dias 15 e 16 de fevereiro, 
em Goiânia. Esta é uma 
realização do Orum Aiyê 
Quilombo Cultural, um bloco 
gerido, gestado, regido, 
dançado e tocado por mãos 
pretas: o primeiro bloco afro 
de Goiânia formado apenas 
por pessoas negras. O cortejo 
tem a concentração marcada 
para às 16 horas e saída às 
17 horas, tanto no sábado, 
como no domingo.

Novos uniformes
O Hotel Transamerica 
Collection Goiânia reúne 
sua equipe para um evento 
especial de apresentação 
dos novos uniformes da 
rede. A ação conta com um 
desfile protagonizado por 23 
colaboradores, que exibirão 
as peças desenvolvidas 
para aliar conforto e 
funcionalidade. O evento terá 
a participação da consultora 
de imagem Maristela Barbosa 
e da maquiadora Ana Arruda. 

Marcelo e Léo Romano prestigiaram a exposição "Mapas Invisíveis", do 
artista Dauto Galli
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Arlete Mesquita 
reúne autoridades 
ao lançar livro

A advogada Arlete Mesqui-
ta lançou no último dia 30 de 
janeiro, quinta-feira, o livro 
“Traços da Infância”, em que re-
memora alguns traços que dei-
xaram marcas de uma infância 
e das fases vividas, trazendo 
de volta ao tempo momentos 
jamais esquecidos pela autora. 
O evento ocorreu na sede da 
Escola Superior de Advocacia 
(ESA).

Estiveram presentes auto-
ridades, familiares e amigos, 
como a advogada Arieny Ma-
tias, a RP Rosana Faleiro (res-
ponsável pela organização), 
desembargadora Averlides 
Almeida, Leila Regina Costa 
esposa do desembargador Ita-
ney Francisco Campos, escritor 
e presidente da Comissão de  
Memória e Cultura do Tribunal 
de Justiça de Goiás (TJ-GO).

“Traços de Infância” traz pe-
quenos contos que se destacam 
pela leitura leve, linguagem su-
ave e passagens descontraídas, 
demonstrando recursos que 
colocam o leitor na narrativa. 
Mesquita se permite a revisitar 
sua infância e reencontrar os 
tesouros da base familiar.

Arlete Mesquita nasceu em 
Urutaí, a 169 km de Goiânia, e 
graduou-se em Direito pela Uni 
Anhanguera. Empoderada, foi 
a primeira mulher a presidir 
o Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD). (Redação)

Mostra de 
cinema divulga 
programação

A 16ª edição da mostra de 
cinema O Amor, a Morte e as 
Paixões contará com a exibi-
ção de mais de 70 filmes, além 
de uma programação cultural, 
incluindo apresentações musi-
cais, palestras e bate-papo com 
a participação de convidados 
nacionais e internacionais, en-
tre atores, diretores, roteiristas, 
produtores, psicanalistas e jor-
nalistas.

O evento será realizado de 
19 de fevereiro a 5 de março, 
no Cinex, cinema no subsolo 
do Centro Cultural Oscar Nie-
meyer. Vale destacar que toda 
a programação do evento é gra-
tuita, com exceção das sessões 
de filmes. Os passaportes já es-
tão à venda.

Estão confirmadas as pre-
senças de Maria Homem, psi-
canalista e pesquisadora do 
Núcleo Diversitas da Universi-
dade de São Paulo; jornalista 
e psicanalista Maria Rita Khel; 
filósofa e poetisa Viviane Mosé; 
ator Marcos Frota; diretor de 
cinema Alfredo Manevy; atriz 
Fernanda Vasconcelos; atriz 
e escritora francesa Isild Le 
Besco; produtor francês Chris-
topher Bruncher; jornalista 
Fernando Gabeira, que será 
homenageado na mostra. (Re-
dação)
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Gestora do Mineirão
ganhou concorrência
para administrar o
Serra Dourada, com

investimento obrigatório
de R$ 215 milhões.

Entre os 12 pré-candidatos a 
presidente em 2026, Caiado 
é o que tem menor índice de 

rejeição.

"Nada é tão necessário 
para um jovem quanto a 
companhia de mulheres 

inteligentes" - Liev Tolstói

Uns tem beleza, outros
tem dinheiro. Eu tenho

labirintite.

Que horror! Mulher 
presa por deixar bebê 

na calçada, disse que já 
abandonou outras duas 

crianças.

Gilberto Gil diz que sua filha 
Preta Gil, com câncer, está 

com sua saúde nas mãos de 

Deus.

"A velhice não nos dá
nenhuma sabedoria,

simplesmente 
autoriza

outras loucuras".
(Mia

 Couro)

Cristiano Ronaldo chega aos 
40 anos com um império 

bilionário, 21 empresas e uma 
frota de R$120 milhões. Atleta 

mais pago do mundo.

DIVULGAÇÃO

JUJU ALVES, Garota 
do Palmeiras, com seu 

bumbum bem cuidado e 
provocativo

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Bom negócio
“Beleza Fatal” tem 
demonstrado que ainda 
sabemos fazer e existe público 
saudável para as novelas. O 
que não podemos é deixar de 
lado alguns princípios. Bom 
negócio da Band a exibição na 
TV aberta.

Só um detalhe
A propósito de Band, “Beleza 
Fatal” tem, em um dos seus 
trechos, a personagem da 
Camila Pitanga enaltecendo 
o streaming e pichando a TV 
aberta. O que fazer com isso? 
Cortar na edição ou passar 
batido?

Pensaram na Lola
Camila Pitanga, estrela 
de “Beleza Fatal”, foi um 
dos nomes pensados para 
apresentar o “Masterchef” 
na Band. Só não foi possível 
descobrir se chegaram a fazer 
uma proposta oficial para a 
intérprete de Lola na novela 
da Max. Camila, como já dito, 
vai gravar uma participação 
especial no primeiro capítulo 
de “Dona de mim”, na Globo, 
mas já tem outras coisas 
andando na Warner, como 
produtora-executiva.   

Comédia
Para o “Tela Quente” que vai 
ao ar dia 17, já se anuncia 
a exibição de “A Lista”, com 
Lilia Cabral e sua filha, Giulia 
Bertoli, e produção do Núcleo 
de Filmes dos Estúdios Globo. 
É a história de Laurita, uma 
professora aposentada e 
moradora de Copacabana, 
que se vê obrigada a 
estabelecer uma relação com 
uma vizinha décadas mais 
nova, a cantora lírica Amanda. 
Betty Faria faz participação 
especial.

Resultado
O “Pequenas Empresas, 
Grandes Negócios” chegou, 
chegando, nos sábados da 
Globo, elevando em 8% a 
média de audiência no horário 
e já com o melhor resultado 
da faixa e das quatro últimas 
semanas. É um dos programas 
mais longevos da Globo. No ar 
desde 1988.

Festival de Berlim
Camila Botelho, protagonista 
de “Arame Farpado”, estará 
este mês na Alemanha 
para participar da mostra 
“Generation 14plus da 75ª 
edição da Berlinale – Festival 
Internacional de Cinema 
de Berlim”. O filme será 
exibido entre os dias 13 e 
23 de fevereiro no evento. 
Camila integrou o elenco de 
“Desalma” e do recente “Silvio”, 
entre outros trabalhos. 

Pelos ares
Memphis Depay, craque do 
Corinthians, participou da 
gravação do “Altas Horas”, do 
Serginho Groisman, terça-feira, 
na Globo. Distribuiu simpatia. 
Foi de helicóptero. Único meio 
possível de sair do CT Joaquim 
Grava e chegar na sede da 
Berrini em pleno fim de tarde.

Sujeito a 
confirmação
Zumzumzum no mercado 
indica para o lançamento 
de um novo canal da CNN, 
este totalmente dedicado ao 
esporte. Entenda-se por aí, 
programas e transmissões. E 
com certa pressa.

Vídeo Show
Com direção de Dani Gleiser, 
a Globo marcou para início 
de abril a gravação do 
“Vídeo Show Especial”, como 
parte da sua programação 
comemorativa de 60 anos. 
Já estão confirmados 
nesse trabalho alguns dos 
apresentadores que passaram 
pelo programa: Miguel 
Falabella e Cissa Guimarães; 
André Marques e Angélica, e 
Otaviano Costa e Monica Iozzi.   

C´est fini
O Troféu Imprensa vai voltar 
no SBT, gravação em abril e 
data de exibição ainda a ser 
confirmada. O formato terá 
todo um jeitão diferente, assim 
como a sua apresentação, a 
cargo de Patrícia Abravanel 
e Celso Portioli. Então é isso. 
Mas amanhã tem mais. Tchau!

Novela ‘Beleza Fatal’ soube 
usar antiga receita da Globo 
Muito do sucesso da Globo, com 
suas novelas do passado, se deu pela 
insistência de, a todo tempo, buscar 
o melhor e observar, com absoluta 
fidelidade, uma série de fatores.
Só que vamos nos limitar ao principal 
deles, o de maior apelo e capacidade 
de levar meio mundo à frente da 
televisão, para tanto, buscando 
sempre pessoas as mais conhecidas 
para formação dos seus elencos.
Deixar isso de lado, como foi 
acontecendo aos poucos, pode 
explicar a razão de alguns dos seus 
insucessos recentes. 
Se fazer valer de artistas renomados, 
liderando projetos importantes, 
sempre fez, como continua fazendo, 
toda a diferença, principalmente 

quando se trata de uma novela das 
nove.
Chegar em casa em busca de 
entretenimento e encontrar uma 
trama confusa, permeada por gente 
desconhecida e chegar a imaginar 
até a volta de uma “Malhação”, 
complica. Melhor cair fora.
Um aprendizado que a Max, em 
“Beleza Fatal”, soube muito bem 
aproveitar e colocar em prática no 
início da sua produção.
Os seus protagonistas são nomes 
como Giovanna Antonelli, Murilo 
Rosa, Herson Capri, Marcelo Serrado, 
Camila Pitanga, Camila Queiroz, 
Vanessa Giácomo, Caio Blat..., que 
dispensam apresentação.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Bora confiar em suas táticas de 
sedução para envolver o crush 
neste sábado de amor. 

 

Um namoro de futuro está prestes 
a começar e o romance vai ficar 
blindado hoje. 

Sua popularidade vai crescer na 
pista e o coração pode até ficar 
dividido entre amores. 

A dois, a rotina vai passar longe 
do romance e você deve se sentir 
nas nuvens, ok?

Na paixão as vibes  generosas 
devem marcar presença. 
Sensualidade será sensacional. 

Se ainda não encontrou o love 
ideal, prepare o coração: as 
chances no amor são boas. 

É à noite que seu coraçãozinho 
mais vai disparar e a conquista 
deve virar realidade. 

Diversão está garantida e dia 
deve proporcionar surpresas nas 
relações pessoais. 

Aproveite, ok?, o gás extra para 
colocar o corpo em movimento e 
praticar exercícios. 

Não perca a chance de sair, 
mostrar charme e jogar conversa 
fora com quem rolar. 

É no lado amoroso que as 
surpresas vão rolar. A noite ainda 
deve reserva emoções. 

Se está a fim de alguém, não se 
acanhe e vai com tudo porque a 
conquista será gloriosa.

Remaster de Donkey Kong
mostra franquia abandonada

Tiago Ribas 
Folhapress

"Donkey Kong Country Re-
turns HD" recupera um título 
importante para a história do 
carismático gorilão da Ninten-
do. Seu lançamento, porém, 
representa mais a decadência 
da franquia do que uma verda-
deira homenagem a essa im-
portante figura da história dos 
videogames.

Com o anúncio do Switch 2, 
o Switch deve se tornar o úni-
co console da Nintendo a não 
receber um título original do 
personagem. O game lança-
do no último dia 16 — mesma 
data do anúncio do Switch 2 
— é uma reedição de "Donkey 
Kong Country Returns", de-
senvolvido inicialmente para o 
Wii, e guarda semelhanças com 
o momento atual do persona-
gem.

Quando foi lançado em 
2010, o jogo representou um 
aguardado retorno à época de 
ouro da franquia. Depois de 14 
anos, Donkey Kong voltava a 
protagonizar um jogo de plata-
forma 2D, gênero que o elevou 
ao status de estrela de primei-
ra linha da Nintendo nos anos 
1990.

A mudança de patamar foi 
resultado do sucesso da trilo-
gia "Donkey Kong Country", 
desenvolvida pela Rare e lan-
çada para o Super Nintendo de 
1994 a 1996. Após a compra da 
desenvolvedora britânica pela 
Microsoft, a missão de recupe-
rar a série "Donkey Kong Cou-
ntry" foi incumbida ao Retro 

Studios, responsável pelos elo-
giados jogos da série "Metroid 
Prime".

Com um forte apelo à nostal-
gia, o título fez considerável su-
cesso por captar a essência da 
série original ao mesmo tempo 
em que atualizava os gráficos 
para a era dos jogos 3D. Ainda 
assim, o game não alcançou o 
mesmo nível de seus anteces-
sores em termos de qualidade 
e inovação.

Hoje, 15 anos depois, a ver-
são do jogo para Switch parece 
perdida no tempo. Com os clás-
sicos da franquia disponíveis 
no console, o saudosismo de 
voltar a jogar "Donkey Kong" 
não se mostra suficiente para 
mascarar os problemas em re-
lação aos controles, diversida-
de das fases e dificuldade.

Com 80 fases — incluindo 
as oito criadas para a versão de 
3DS —, o jogo deixa transpa-
recer uma menor diversidade 
de inimigos e desafios do que 
os títulos originais da série. As 
tentativas de renovar a expe-
riência existem, um exemplo 
são as clássicas fases com carri-

nhos de mina, mas, ao longo do 
jogo, é possível ver as mesmas 
ideias se repetindo ou sendo 
recauchutadas.

O resultado é que poucas 
vezes o jogo consegue surpre-
ender com novos e excitantes 
desafios. Ao invés de parecer 
um presente, cada fase aberta 
é sentida como mais um obs-
táculo que o jogador precisa 
transpor para seguir em frente 
e chegar até os chefões — esses 
sim, mais interessantes.

"Donkey Kong Country Re-
turns HD" deixa de lado o cri-
ticado esquema de controles 
do Wii, que obrigava o jogador 
a balançar o Wii Remote para 
realizar alguns comandos. No 
entanto, foi mantida a versão 
do 3DS, que designa a um úni-
co botão três ações (bater no 
chão, rolar e assoprar). Essa op-
ção gera confusão e torna ain-
da mais frustrante esse já difícil 
jogo de plataforma.

Problema
Para aplacar um pouco esse 

problema, a versão para Switch 
inclui um novo modo "moder-

no" — similar ao "modo fácil", 
também introduzido na versão 
para 3DS —, que dá aos jogado-
res um coração a mais de vida e 
inclui novos itens que podem, 
por exemplo, salvá-los de uma 
queda ou protegê-los de ata-
ques.

Apesar de bem intenciona-
da, a inclusão dos itens funcio-
na como um band-aid colorido. 
Por um lado, dá uma solução, 
ainda que provisória, para o 
problema. Por outro, ajuda a 
destacar o defeito.

Fora isso, o jogo traz como 
novidade gráficos atualizados 
para uma maior resolução de 
telas — daí o "HD" do título. E 
só. Nem a localização para o 
português do Brasil, algo que 
a Nintendo vem fazendo com 
recorrência em seus novos lan-
çamentos, foi incluída.

Por tudo isso, é difícil justi-
ficar a cobrança de um preço 
"cheio" do título. Pelos mesmos 
R$ 299, é possível comprar "Su-
per Mario Wonder", que é um 
jogo muito melhor.

Por essas e por outras, é 
difícil justificar cobrança 
de preço ‘cheio’ do título. 
Pelos mesmos R$ 299, é 
possível comprar ‘Super 
Mario Wonder’, que é 
um jogo muito melhor. 
Entenda por que produto 
deixa a desejar

"Donkey Kong Country Returns HD": poucas vezes consegue surpreender

DIVULGAÇÃO

Cavalhadas viram 
videogame retrô

O jogo “Curucucu Adven-
ture” revive as emoções das 
Cavalhadas de Pirenópolis. De-
senvolvido por Edivaldo Alves 
a partir do estilo plataforma 
2D, o game narra a história de 
jovens que ganham poderes 
especiais ao se transformarem 
nos curucucus, mascarados 
que representam a alegria e a 
brincadeira nos festejos.

“Curucucu Adventure” pode 
ser baixado em dispositivos 
que usam os sistemas Android, 
Windows e Linux, e também 
pode ser jogado online.  Para 
Edivaldo Alves, o fomento foi 
fundamental para comprar o 
equipamento necessário para 
fazer o jogo.

“A ideia surgiu da união da 
minha paixão pelos jogos com 
os festejos. Eu sempre gostei 
muito de sair de mascarado 
quando era mais novo e aí nas-
ceu essa vontade de transfor-
mar os mascarados em perso-
nagens de videogame”, conta 
Edivaldo.

O jogo transpõe para o esti-
lo de plataforma em 2D (mui-
to comum em jogos dos anos 
90, como Super Mario Bros) 
elementos tradicionais da fes-
tividade como as músicas, a 
verônica (doce tradicional), 
as pastorinhas, elementos da 
fauna e da flora e a arquitetura 
marcante de Pirenópolis. (Re-
dação)

Obra incentiva 
escovação infantil 
de forma lúdica

A solução para um proble-
ma envolvendo crianças pode 
ser simples e divertida, utili-
zando jogos de aprendizagem, 
elementos lúdicos e persona-
gens cativantes. Um exemplo 
é o aplicativo “Auau Kiko: Dino 
Dentista”, jogo infantil que 
tem como objetivo incentivar 
e educar os pequenos sobre a 
importância da higiene oral.

Idealizado por Thiago No-
gueira, o jogo mostra que é 
necessário ajudar um grande 
dinossauro a limpar os dentes, 
passando a escova, utilizando 
fio dental e enxaguando a boca 
do personagem. A criança tam-
bém deve derrotar criaturas 
que andam sobre os dentes do 
dino, representando as bacté-
rias e germes que são elimina-
dos com a escovação.

Thiago conta que a ideia sur-
giu de uma experiência pesso-
al: a necessidade de incentivar 
seu filho de 3 anos a escovar 
os dentes, uma atividade que 
ele detestava. O resultado, no 
entanto, não teria sido possível 
sem a colaboração de profissio-
nais de diversas áreas. (Reda-
ção)

GAMES
DIVULGAÇÃO
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Saber declamar poesia, de 
verdade, com emoção e sen-
sibilidade, é um dom. Ler po-
esia é fácil, porque não exige 
interpretação, recriação do 
sentimento do poeta-autor e, 
principalmente, não exige a 

Escritor

emoção de saber dar vida ao 
poema, características de um 
bom declamador.

E, cá pra nós, bons decla-
madores não são encontrados 
facilmente nos dias de hoje. 
Aliás, já em tempos idos eles 
não eram encontrados facil-
mente, imagine-se atualmen-
te. Declamadores de verdade, 
com talento e maestria, infe-
lizmente são muito poucos.

E poesia, apesar de toda a 
gama de meios para coloca-la 
à disposição do leitor, nos dias 
atuais, com toda tecnologia 
que temos, ainda é um gêne-
ro que vende pouco. Talvez 
até pelo fato de haver grande 
oferta, com toda a democra-
cia da internet nos últimos 
tempos, a venda de livros de 
poemas, mesmo digitais, não 
é o que gostaríamos que fosse. 
É claro que a oferta incomen-
surável nos meios digitais faz 
com que a qualidade de boa 
parte do que é publicado não 

seja muito grande, o que au-
menta o estigma do gênero.

Então há que divulgarmos 
a boa poesia, há que incenti-
varmos e apoiarmos aqueles 
que têm talento e disposição 
para se firmarem como bons 
declamadores, pois se o leitor 
não está comprando livros 
de poemas, se não está lendo 
muito o gênero, quem sabe 
se ouvindo uma declamação, 
o leitor-ouvinte não pode ser 
conquistado, quem sabe não 
possa descobrir que gosta de 
poesia e acabar comprando 
os livros que contém este tipo 
de literatura?

Infelizmente, não é co-
mum ouvirmos declamação 
por aí, em programas de rá-
dio ou televisão, em festas, 
etc. Em eventos literários até 
há quem diga poesia, mas ge-
ralmente são pessoas (poetas, 
quase sempre) que simples-
mente conseguem apenas ler 
o poema e nem sempre a lei-

tura é boa. Digo isso porque 
frequento eventos literários e 
até participo. E sei que quan-
do aceito o convite para dizer 
um poema meu, apenas leio, 
e não faço uma boa leitura. 
Gostaria de saber declamar 
pelo menos os meus poemas, 
mas não tenho esse talento.

Então quando vejo na TV, 
num programa como Got 
Talent, onde se apresentam 
apenas grandes performan-
ces, aparece concorrendo 
uma pessoa declamando um 
poema – e de própria auto-
ria. A versão do Got Talent 
era de Portugal e a declama-
dora parecia ser brasileira. 
Fiquei impressionado ao ver 
a boa acolhida do público, 
que ouviu em completo silên-
cio a declamação longa, mas 
de boa qualidade e, ao final, 
aplaudiu de pé, inclusive os 
jurados. Fico feliz de ver que, 
se oferecermos, o grande pú-
blico sabe apreciar e descobre 

que gosta do gênero poesia. A 
declamação foi boa, o poema 
era bom e agradou em cheio.

Percebi que há uma luz no 
fim do túnel: a poesia pode 
ser bem acolhida, pode ser 
levada a um palco de grandes 
espetáculos e ser festejada e 
valorizada. Isso me lembra 
as Feiras de Arte em cidades 
do norte de Santa Catarina, 
como Joinville, São Francis-
co do Sul, Jaraguá do Sul, São 
Bento do Sul, etc., quando 
subíamos a palcos improvi-
sados e líamos poesia, a nos-
sa poesia, e o público parava 
para ouvir e até comprava 
nossos livros. E olhe que não 
sabíamos declamar.

Vamos ouvir poesia? Va-
mos ler mais poesia? Poesia é 
vida, é emoção, é sensibilida-
de, é cantar os sentimentos do 
ser humano.

Dizer e ouvir poesia

SANDRA SANDRA 
OLIVEIRAOLIVEIRA

No dia 11 de janeiro, é cele-
brado o Dia de Combate à Po-
luição por Agrotóxicos. A data 
está associada ao Decreto nº 
98.816/1990, que estabeleceu 
critérios mais rigorosos para 
o registro, controle, inspeção 
e fiscalização de agrotóxicos, 
seus componentes e deriva-
dos. No entanto, mais de trinta 
anos depois, o panorama con-
tinua alarmante: o Brasil lidera 
o consumo global dessas subs-
tâncias.

Recentemente, a legislação 
brasileira evoluiu com a Lei nº 
14.785, de 27 de dezembro de 
2023 e o Decreto nº 4.074, de 4 
de janeiro de 2002, que regula-
mentam o uso de agrotóxicos, 

Professora

mas ainda enfrentam críticas 
devido à liberação de produtos 
já banidos em outros países. 
Um relatório publicado pela 
WWF revela que, em 2021, os 
26 países da União Europeia 
exportaram quase 2 milhões 
de toneladas de agrotóxicos, 
movimentando 14,42 bilhões 
de euros. Desse montante, 
mais de 6,84 mil toneladas de 
substâncias proibidas em ter-
ritório europeu foram destina-
das ao Mercosul.

Uma das questões mais dis-
cutidas na relação meio-am-
biente e agricultura, os agrotó-
xicos são substâncias químicas 
amplamente empregadas na 
agricultura e pastagens, mas 
também em áreas urbanas e 
indústrias. Seu objetivo é sim-
ples: controlar pragas, plantas 
invasoras e aumentar a produ-
tividade. Esse controle se faz 
mais necessário especialmen-
te por uso mais intensivo dos 
solos (safra e safrinha), bem 
como a utilização de sementes 
crioulas sem devida prepa-
ração e a falta de rotatividade 
dos tipos de plantação.

Uma das metas dos Objeti-
vos de Desenvolvimento Sus-
tentável da ONU é justamente 
a redução do uso de agrotóxi-
cos (ODS nº 3 – Saúde e Bem-
-Estar). Até 2030, o objetivo é 
diminuir significativamente 
as mortes e doenças causadas 
por esses produtos e reduzir 
a poluição do ar, da água e do 

solo.
E não é por menos: nos últi-

mos dez anos, 124 mil pessoas 
foram atendidas com quadro 
de intoxicação por agrotóxi-
cos. Os dados são de 2024, da 
Coordenadoria de Vigilância 
em Saúde Ambiental, do Mi-
nistério da Saúde.

Dependendo da intensida-
de, duração e forma de expo-
sição, os agrotóxicos podem 
causar uma série de riscos 
à saúde humana. Os efeitos 
podem ir desde irritação nos 
olhos, pele e vias respiratórias 
devido ao contato direto com 
esses químicos, até doenças 
neurológicas, câncer e des-
regulação no funcionamento 
hormonal, prejudicando o 
crescimento, a fertilidade e o 
desenvolvimento. Muitas des-
sas doenças se iniciam com 
sintomas brandos e amplos, 
dificultando o diagnóstico, 
especialmente por ocorrem 
após anos de exposição ao 
agente tóxico.

A exposição a agrotóxicos 
durante a gravidez está asso-
ciada a maior risco de defeitos 
no desenvolvimento do feto, 
e crianças expostas a esses 
produtos podem apresentar 
atrasos no desenvolvimento 
cognitivo, motor e comporta-
mental. A exposição prolon-
gada a esses compostos pode 
levar ao desenvolvimento de 
condições crônicas, incluindo 
distúrbios hepáticos, insufi-

ciência renal, alterações en-
dócrinas e aumento do risco 
de câncer. Essa problemática, 
afirma, evidencia a necessida-
de de monitoramento rigoroso 
da qualidade dos alimentos e 
da água, além de práticas agrí-
colas mais sustentáveis para 
minimizar os impactos na saú-
de humana.

Restrições e ajustes
No Brasil ainda são usados 

agrotóxicos que já foram bani-
dos na Europa e em outras re-
giões do mundo. Uma portaria 
do governo federal visa insti-
tuir o Programa Nacional de 
Redução de Agrotóxicos (Pro-
nara), com objetivo de substi-
tuir agrotóxicos considerados 
altamente periculosos, mape-
á-los e fazer um programa que 
envolva a Embrapa e outras 
Instituições de monitoramen-
to da produção, comerciali-
zação e uso de agrotóxicos no 
Brasil. Entretanto, o Pronara 
ainda está em fase de elabora-
ção.

Para tornar a agricultura 
menos tóxica em larga escala, 
a integração da engenharia ge-
nética e dos bioinsumos ofe-
rece soluções promissoras. A 
engenharia genética permite 
o desenvolvimento de culturas 
resistentes a pragas e doenças, 
reduzindo a necessidade de 
agrotóxicos. Além disso, a uti-
lização de bioinsumos, como 
microrganismos benéficos e 
extratos naturais, promove o 

manejo biológico de pragas e 
a melhoria da saúde do solo, 
contribuindo para a susten-
tabilidade. O estímulo a essa 
prática, diz, se faz inclusive 
com políticas de financiamen-
to e fiscalização mais direcio-
nadas ao objetivo.

É importante incluir os 
pequenos produtores nesse 
cenário, ampliar o acesso a 
financiamentos direcionados 
para práticas agrícolas inova-
doras, criando políticas que 
ofereçam linhas de crédito 
específicas para a compra de 
bioinsumos e tecnologias ge-
neticamente avançadas. Capa-
citações técnicas e programas 
de extensão rural também são 
fundamentais para garantir 
que esses agricultores ado-
tem essas práticas de forma 
eficiente, aumentando a pro-
dutividade e a sustentabilida-
de. Essa abordagem contribui 
para a preservação ambiental 
e a segurança alimentar em di-
ferentes escalas de produção.

Diante dos riscos do uso 
descontrolado de agrotóxicos, 
o Dia de Combate à Poluição 
por Agrotóxicos deve ser visto 
como uma oportunidade de 
repensar o uso indiscrimina-
do dessas substâncias e buscar 
alternativas para reduzir seus 
impactos seja nos elementos 
da natureza, seja na qualidade 
da saúde coletiva.

Em dez anos, 124 mil pessoas foram intoxicadas
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FMAS DE SANTA TEREZINHA DE GOIAS
AVISO DE LICITACAO

O Fundo Municipal de Assistencia Social de Santa Terezinha de Goiás, torna 
público que a seguinte licitação: Modalidade: Pregão Eletrônico (SRP) nº 
001/2025; Data e Horário: 14/02/2025 as 09h00min; Objeto: Contratação 
de empresa para fornecimento de cesta básica de alimentos para serem 
ofertados as famílias reconhecidamente carentes assistidas pelos 
programas assistenciais do Fundo Municipal de Assistencia Social de Santa 
Terezinha de Goiás/GO, para correção no Termo de Referencia, teve sua 
data ADIADA para o dia 18/02/2025 as 09h00min. Edital e informações na 
Rua Dona Julia, s/nº, Centro e nos sítios: www.santaterezinhadegoias.go. 
gov.br e www.slicx.com.br “Acesso Identificado no link – “Licitações”.

Santa Terezinha de Goiás/GO, 02/02/2025.
Katia Denise Miranda Evangelista

Agente de Contratação

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 
O primeiro liquidante da CETERTRINGO – COOPERATIVA 
DE ELETRIFICAÇÃO E TELEFONIA RURAL DE TRINDADE 
E GOIANIRA – EM LIQUIDAÇÃO, no uso de suas atribuições 
estatutárias e legais, convoca todos os associados da Coope-
rativa para participarem da Assembleia Geral Ordinária, a ser 
realizada no dia 18 de Fevereiro de 2025, na residência do 
segundo liquidante Sr. Marajá, situada a Rua Aleixo Antônio 
Alves, nº 635-A, Centro, Trindade-GO, em primeira convoca-
ção as 17:00 horas, com a presença de 2/3 (dois terços) dos 
associados, em segunda convocação as 18:00 horas, com a 
presença de metade mais um dos associados, e em terceira e 
última convocação às 19:00 horas, com a presença de no mí-
nimo 10 (dez) associados, para deliberarem sobre a seguinte 
ordem do dia:  
1 – Apreciação e votação da prestação de contas relativo ao 
exercício de 2023 e 2024, compreendendo: Relatório de ges-
tão; Balanço, Demonstrativo de sobras ou das perdas apura-
das no exercício de 2023 e 2024; 
2 – Eleição dos liquidantes para o período de 2025 e 2026.   

Trindade, 03 de fevereiro de 2025.  
________________________ 

Onival Correa de Azevedo 
Liquidante. 

  A MECANICA TOP LTDA - MECANICA TOP, sob CNPJ n° 
02.505.724/0001-12, torna público que requereu da Agên-
cia Municipal do Meio Ambiente AMMA -GO, processo n° 
62386450, a renovação da licença ambiental de operação, 
para serviços de manutenção e reparação mecânica de veí-
culos automotores (CNAE n° 45.20-0-01), na RUA 806 / 378 /  
QD 932 LT 4 /  VL OSVALDO ROSA / GOIANIA – GO / 74.633-
210. 

  Edital de Convocação 
A presidente no uso de suas atribuições, resolve convocar os 
membros para Assembleia geral a realizar-se no dia 12 de fe-
vereiro de 2025, às 20:00 horas, na sala oficial de reunião do 
edifício Horizonte flamboyant, localizado a (Av. H, 301 - Jardim 
Goiás, Goiânia - GO, 74810-070), sendo a primeira chamada 
às 19:20, e a segunda chamada às 19:50, com quórum de 
90% dos integrantes, afim de aprovar o Estatuto que irá reger 
a (instituição Fios eternos Amar e Doar) no ensejo deliberaram 
as metas para o Ano de 2025.

 Presidente: 
Joana darc Aparecida  Diniz Cardoso

 CPF: 785 615 231 15

PREFEITURA MUNICIPAL DE VILA BOA-GO 

CONVOCAÇÃO DE CLASSIFICADOS PARA 
NOMEAÇÃO Nº 03/2025 - CONCURSO 

PÚBLICO MUNICIPAL - EDITAL N° 001/2024 
 
A Prefeitura Municipal de Vila Boa-GO, no uso de suas 
atribuições legais, TORNA PÚBLICO que ficam CONVOCADOS, 
conforme determinado no Decreto nº 003/2025, os candidatos 
aprovados no Concurso Público Municipal regido pelo Edital 
nº 001/2024. Os convocados abaixo relacionados, deverão 
comparecer na Secretaria de Recursos Humanos na Prefeitura 
Municipal de Vila Boa, localizada na Rua Antônio Costa Qd. 35 
s/n, Jardim Nova Aurora – Vila Boa-GO em horário normal de 
Expediente (07:00 13:00) horas, num prazo máximo de 20 (vinte) 
dias munidos dos documentos autenticados arrolados no referido 
Edital, dos quais também serão listados abaixo. AGENTE 
COMUNITÁRIO DE SAÚDE: 0010822 WILDSON ALVES DOS 
SANTOS. AUXILIAR DE SAÚDE BUCAL: 0011669 MAURIERI 
PEREIRA DE SOUZA, 0012127 SHEYLLA FIGUEREDO DE 
MOURA. ENFERMEIRO: 0011186 DANIELA DAL BEM 
GALLERT, 0011097 SABRINA MENDES SANTANA. FARMA-
CÊUTICO – FARMÁCIA BÁSICA: 0010276 ILKARA MARTINS 
DA SILVA. FISCAL DE MEIO AMBIENTE: 0011494 ALDAY DA 
COSTA AMORIM. FISCAL DE POSTURAS: 0010442 REGINA 
OLIVEIRA BARRETO. FISCAL DO VIGILÂNCIA SANITÁRIA: 
0012087 BLENDA ATAIDES CARDOSO.  MERENDEIRA: 
0012278 MARIA ROSA DE JESUS RODRIGUES, 0011196 
RAFAELA MENDES DO NASCIMENTO. MOTORISTA – 
CONDUTOR DE PACIENTES: 0012555 CARLOS HENRIQUE 
DE DEUS PASSOS, 0010016 JOSE DAS MERCÊS LOPES 
OLIVEIRA NETO, 0012364 WALLAS VIEIRA GUERRA. 
ODONTÓLOGO: 0012106 GEOVANNA DE CÁSSIA PEREIRA, 
0010467 VITOR NEVES PINHEIRO. PROFESSOR DE 
ATIVIDADES: 0011508 RILLARY PEREIRA DE ALVIM, 0011472 
EDINA ROCHA RIBEIRO ALMEIDA, 0010027 ELIDIANE DE 
ALCÂNTARA FERNANDES.  PROFESSOR EDUCAÇÃO 
INFANTIL 30 HORAS: 0011791 BRUNA DA SILVA ARAÚJO. 
PROFESSOR EDUCAÇÃO INFANTIL 40 HORAS: 0011072  
IVANIA DOS SANTOS SIQUEIRA PEREIRA. TÉCNICO DE  
ENFERMAGEM: 0011587 ARLLEN LUCAS DA COSTA ATAIDE. 
VIGILANTE: 0012134 PAULO NOGUEIRA JACOBINA JÚNIOR, 
0012312 JOÃO HENRIQUE SANTOS BOTTEGA, 0012283 
WILLIAM DA SILVA LEOTERIO, 0012086 RICARDO GABRIEL 
SILVA GOMES, 0010230 ALEX ROCHA DOS SANTOS (PCD). 
Os candidatos aprovados e classificados terão o prazo de até 
30 dias, contados da publicação da nomeação, para comprovar 
todos os requisitos abaixo determinados e tomar posse. 
Os documentos exigíveis para a nomeação estão contidos no 
artigo 9.3 do Edital 001/2024. O convocado (a) que não se 
interessar pela vaga deverá procurar a Secretaria Municipal de 
Recursos Humanos para preencher o Termo de Desistência de 
Nomeação num prazo máximo de trinta dias a contar com a 
desta da convocação. Fica alertado que o não comparecimento 
no prazo deferido anteriormente poderá implicar na perda do 
direito à posse e de qualquer outro direito inerente ao concurso 
Público Municipal, conforme os termos do Edital. Prefeitura  
Municipal de Vila Boa, Estado de Goiás, aos 05 de fevereiro de 
2025. SECRETARIA ESPECIAL DE RECURSOS HUMANOS. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALOÂNDIA - GO AVISO DE 
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 001/2025 A 
Prefeitura de Aloândia, Estado de Goiás, torna público que fica 
designado para o dia 17/02/2025, às 08h00min, através na 
sede da Prefeitura Municipal, PREGÃO PRESENCIAL (Art. 
176, inc. II, da Lei n° 14.133/21), âmbito local, tendo por objeto a 
eventual aquisição de gêneros alimentícios, açougue, material 
de limpeza, material elétrico e eletrônico, para atendimento das 
necessidades das Secretarias Municipais. Os interessados 
poderão obter cópia do Edital no site www.aloandia.go.gov.br  e 
esclarecimentos pelo fone 64-34961350. Aloândia, 27 de 
janeiro de 2025. Weder Almeida Rodrigues, Pregoeiro

ESTADO DE GOIÁS MUNICÍPIO DE CAMPOS BELOS
AVISO DE PREGÃO ELETRONICO EDITAL n° 06/2025

O Município de Campos Belos, Estado de Goiás, realizará licitação na 
modalidade PREGÃO ELETRONICO cuja o objeto e Contratação de 
empresa para prestação de serviços contínuos de transporte escolar de 
alunos da rede municipal e estadual, por preço unitário, nele incluídos to-
dos os tributos, encargos, despesas indiretas, os veículos convencionais 
deverão ser adaptados, abastecidos de combustível com toda a manu-
tenção corretiva e preventiva inclusa a realizar-se no dia 18.02.2025, com 
início às 10:00 horas, Informações: www.bnc.org.br, site do Município de 
Campos Belos  www.camposbelos.go.gov.br, licitacaopmcb21@gmail.
com  ou pelo Fone: (0XX62)3451-3181, das 8:00h às 14:00h e das 14:00h 
às 17:00h Campos Belos/GO, 06 de fevereiro de 2025.  

José Reinan de Araújo Lima 
Pregoeiro

O Sr. GILBERTO ELIAS DEMOCH JÚNIOR, sob o CPF: 
823.851.221-20 e a Sra. FRANCIELLE DEMOCH, sob o CPF 
007.217.911-23, torna público que requereu à Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente de Ipameri – SEMMA, a Autorização Ambiental, 
referente a atividade de Corte de Árvores Isoladas – CAI, requeri-
do para a área de 207,95 hectares, situado na Fazenda Campos 
Limpos do Veríssimo, Zona Rural, do Município de Ipameri - Goiás.

FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE CORUMBA DE GOIAS 
EDITAL DE CHAMAMENTO 001/2025

O Fundo Municipal de Saúde do Mun. de Corumbá-Go, em atendimento 
as exigências da Lei n. 14.133/2021 c/c Dec. n. 11.878/2024, IN. 
007/16, alterada pela 001/2018, estará recebendo inscrições visando; a 
contratação de profissionais da área da saúde via credenciamento para 
preenchimento de vagas existentes ou que por ventura forem abertas, 
para prestação de serviços especializados nas Unidades de Saúde deste 
Município, a partir do dia 07/02, das 08h00min às 11h00min horas e 
das 13h00min às 16h00min horas, na Sede da Sec. de Administração, 
sito a R. Francisco Miranda nº 23. Qd. 23, Lt. 01, Centro, informações 
no endereço acima ou pelo telefone (062) 3338-1576 ou pelo site www.
corumbadegoias.go.gov.br Corumbá - GO, 05/02/2025. 

Denise Barbosa N. Siqueira  - Gestora do Fundo Municipal de Saúde

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE FIRMINÓPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO - EDITAL DO PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 
049/2024. O MUNICIPIO DE FIRMINOPOLIS/GO, REALIZARÁ DIA 20 
DE FEVEREIRO DE 2025, ÀS 09:00H, LICITAÇÃO MOD. PREGÃO 
PRESENCIAL, TIPO MENOR PREÇO, VISANDO A CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA LOCAÇÃO DE ESTRUTURA PARA EVENTOS 
(SOM, TENDAS, PALCO, ILUMINAÇÃO E OUTROS) PARA MANU-
TENÇÃO DAS SECRETARIAS E ÓRGÃOS DO MUNICIPIO DE FIR-
MINÓPOLIS. MAIS INFORMAÇÕES NO SITE WWW.FIRMINOPOLIS.
GO.GOV.BR. 06/02/2025. LORENA NAVES DE SOUSA – PREGOEIRA.

Fundo Municipal de Saúde de Marzagão-GO. 
Edital de Pregão Presencial nº 06/2025 - SRP.
Objeto: Aquisição de MATERIAL ODONTOLÓGICO. Abertura: 
18/02/2025, horário: 09:00hs, local: Av. Bernardo Sayão, 260, Centro, 
Marzagão, Goiás. Retirada do edital: na sede da Prefeitura, www.pncp.
gov.br ou no site: www.marzagao.go.gov.br. Marzagão, 06/02/2025. 

Millaine Martins da Silva, Gestora do FMS.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAVALCANTE-GO
EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO DE CONCURSO 

PÚBLICO - DECRETO Nº 150/25
VILMAR SOUZA COSTA, PREFEITO DO MUNICI-
PIO DE CAVALCANTE, Estado de Goias, no uso de 
suas atribuições legais, e pelo que preceitua o Edital 
do Concurso Público nº 01/2024, com a supervisão 
da Comissão Especial de Concurso Público - CECP 
nomeada e designada para acompanhamento e fisca-
lização dos trabalhos, TORNA PÚBLICO que, tendo 
em vista a conclusão dos trabalhos de realização do 
Concurso Público realizado no ano de 2024, pela em-
presa ITAME, e ainda não havendo pendências quan-
to a recursos, depois de decorridos os prazos legais, 
RATIFICAR E HOMOLOGAR, o resultado final do 
Concurso Público para o provimento de cargo efetivo 
conforme especificado em Edital. O Decreto de HO-
MOLOGAÇÃO foi devidamente publicado no quadro 
de avisos da Prefeitura Municipal de Cavalcante-GO, 
no site oficial do Município https://cavalcante.go.gov.
br/ e no site da empresa https://www.itame.com.br/
site/index.aspx.  

Cavalcante-GO, 06 de fevereiro de 2025
Vilmar Souza Costa, Prefeito Municipal

PREFEITURA DE TERESINA DE GOIÁS- GO
EXTRATO DE CONCURSO PÚBLICO N. 01/24
O MUNICÍPIO DE TERESINA DE GOIÁS - GO, através da Comis-
são Especial de Concurso Público - CECP, nomeada pelo Decreto 
n. 49/2024, torna público o “DECRETO N. 031/2025 – DISPÕE 
SOBRE A HOMOLOGAÇÃO DOS RESULTADOS FINAIS DO 
CONCURSO PÚBLICO N. 01/24”. O Decreto estará disponível 
no placar da Prefeitura e nos sites www.itame.com.br e www.tere-
sinadegoias.go.gov.br. Teresina de Goiás, 05/02/25. 

GENESI HONORATO ALVES 
 Presidente da CECP. 

ADPF das Favelas: Barroso diz que
STF não pretende criminalizar a PM

André Richter 
Agência Brasil

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), minis-
tro Luís Roberto Barroso, des-
tacou nesta terça-feira (5) que 
a Corte não pretende crimina-
lizar a Polícia Militar do Rio de 
Janeiro ao determinar medidas 
para redução da letalidade du-
rante operações em comunida-
des da capital fluminense.

O STF começou a julgar de-
finitivamente a Arguição de 
Descumprimento de Preceito 
Fundamental (ADPF) nº 635, 
conhecida como ADPF das 
Favelas. Na ação, que foi pro-
tocolada em 2019 pelo Partido 
Socialista Brasileiro (PSB), a 
Corte já determinou medidas 
para reduzir a letalidade du-
rante operações realizadas pela 
Polícia Militar do Rio contra o 
crime organizado.

Após a suspensão do julga-
mento, que será retomado no 
próximo mês, Barroso ressal-
tou que a atividade policial é 
imprescindível.

"Nós, em nenhuma hipó-
tese, queremos criminalizar 
a polícia, cuja atividade é im-
prescindível, inclusive para a 
proteção dos direitos humanos. 
A segurança pública é um dos 
componentes importantes da 
Constituição. Embora a crimi-
nalidade tenha causas sociais, 
causas na pobreza e na desi-

gualdade, é preciso não esque-
cer que pobre também precisa 
de segurança pública. Nós te-
mos muitas preocupações de 
não tornar a polícia inoperan-
te", afirmou.

O ministro Edson Fachin, 
único a votar na sessão de hoje, 
também reiterou que o objetivo 
das medidas é reduzir a letali-
dade policial e também prote-
ger os policiais.

"Em uma camada mais pro-
funda, na qual só resta o que 
chamamos esperança, almeja-
-se que conduzam à consolida-
ção, ainda que gradualmente, 
de uma nova cultura organiza-
cional com mais transparência, 
mais eficiência e que reverte-
rá, ao final e ao cabo, em mais 
segurança pública para todos, 
incluindo os policiais que arris-
cam suas vidas todos os dias e 
os milhões de trabalhadores e 
trabalhadoras que residem nas 
comunidades", completou.

Críticas
Mais cedo, o prefeito do Rio, 

Eduardo Paes, criticou a ADPF 
ao dizer que houve aumento da 
ocupação territorial pelo crime 
organizado.

“Essa APDF tem um pro-
blema grave. A impressão que 
se tem é que, de um lado, ela 
serviu de desculpa para aque-
les que não querem trabalhar 
ou não têm competência para 
fazer valer a autoridade e o mo-
nopólio da força do Estado em 

determinadas áreas do terri-
tório da cidade. De outro lado, 
também cria uma sensação de 
que o Rio de Janeiro virou, sei 
lá, um resort para delinquen-
tes”, disse o prefeito, em vídeo 
divulgado hoje em suas redes 
sociais.

O governador do Rio, Cláu-
dio Castro, disse que a ADPF 

retira o direito da população à 
segurança pública.

"Ninguém aqui foge à crítica 
ou de um processo de melhoria 
e evolução. Acho positivas as si-
tuações em que a ADPF venha 
melhorar a atividade policial e 
o reforço na transparência.  Os 
casos complexos são esse crité-
rio de extraordinariedade, que 

vem de encontro à ostensivida-
de, que é o trabalho da polícia. 
Quando você cria uma ideia de 
extraordinariedade, tiramos do 
povo, da comunidade, o direito 
de ter uma polícia ostensiva”, 
afirmou o governador, segundo 
nota divulgada pela assessoria 
de imprensa.

Ministro enfatizou relevância da segurança pública

VALTER CAMPANATO/AGÊNCIA BRASIL


